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O A médica oncologista e paliativista Raiana Bar-
bosa Chaves, reforça a importância do “Agosto 
Branco”: mês dedicado à prevenção e ao comba-
te ao câncer de pulmão, cujo objetivo é informar 
a população sobre os riscos, sintomas, métodos 
de diagnóstico precoce e opções de tratamento 
para uma das doenças mais letais do mundo. 

Uma pesquisa revela que, desde 2021, 165 
mil meninas e meninos foram vítimas de vio-
lência sexual, o que representa, em média, 150 
abusos a cada 24 horas. 

A Cemig segue intensificando os seus investimentos 
em Minas Gerais e, somente no primeiro semestre de 
2024, destinou mais de R$ 2,4 bilhões na melhoria das 
instalações no estado, valor que é 43% superior aos re-
cursos destinados no mesmo período do ano passado, 
quando foi aportado R$ 1,7 bilhão. 

O empresário Ruy Muniz apresentou a medica 
Luciana Santana, como candidata a vice-prefeita na 
chapa do PSB, acabando com o mistério sobre este as-
sunto. A escolha surpreendeu o mundo político, pois 
os cogitados eram a ex-deputada Raquel Muniz, espo-
sa de Ruy e o pastor Paulo Leocadio, que estavam no 
local do evento, no auditório do hospital das clinicas, 
onde Luciana era diretora.

AGOSTO BRANCO - Mês de Prevenção e Combate 
ao Câncer de Pulmão

RUY Muniz anuncia médica como nova 
candidata a vice- prefeita  

Novo Nordisk oferece vagas de 
emprego em Montes Claros

DIVULGAÇÃO

JUSTIÇA 5

Brasil: mais de 160 mil 
crianças e adolescentes 
foram vítimas de 
violência sexual

POLÍTICA 3

Investimentos na geração 
própria solar superam 
R$ 150 bilhões no País, com 
marca de 31 gigawatts 
instalados, diz ABSOLAR
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Cemig investe R$ 2,4 bilhões 
no 1º semestre em Minas 
Gerais Proposta de Délio Pinheiro 

torna Festas de Agosto de 
Montes Claros Patrimônio 
Imaterial do Brasil

Novo Centro de Convenções marca 
década de sucesso do CIMAMS com 
Investimento de R$ 4 Milhões

Para celebrar sua primeira década de sucesso, o Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da SU-
DENE (CIMAMS) inaugura uma nova sede. O Centro de Convenções do Norte de Minas e Vale do Jequitinhonha será 
construído em um terreno de 1.111,87 m², cedido pelo município, ao lado da Cidade Administrativa, no bairro Gua-
rujá, próximo ao aeroporto Mário Ribeiro da Silveira.

CIDADE 6

A Novo Nordisk, uma das principais indústrias farmacêuticas do mundo, está 
com vagas abertas em Montes Claros, com ênfase na inclusão de pessoas com defici-
ência. As oportunidades abrangem várias áreas e níveis de experiência, oferecendo 
perspectivas de crescimento em uma empresa reconhecida pela excelência no am-
biente de trabalho.
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O sigilo governamental e a falta 
de transparência em um contexto 
onde milhões de reais saem dos 
cofres públicos é, no mínimo, uma 
afronta ao princípio democrático 
que deveria guiar a administração 
pública. O governo Lula, ao colo-
car sob sigilo 33 pesquisas de opi-
nião encomendadas pelo Palácio 
do Planalto, dá um passo atrás no 
compromisso de transparência que 
prometeu durante a campanha de 
2022. Não se trata apenas de omitir 
números ou dados – é um ataque 
direto à confiança da população, 
que tem o direito de saber como seu 
dinheiro está sendo utilizado e quais 

são as conclusões que estas pesqui-
sas chegaram.

Lula, que em junho de 2022 pro-
meteu um “revogaço” ao sigilo im-
posto por seu antecessor, parece ter 
esquecido rapidamente desse com-
promisso. Se durante a campanha a 
transparência era a bandeira hastea-
da com orgulho, no poder, ela se tor-
nou uma cortina opaca, escondendo 
os temas e os valores gastos em cada 
levantamento. E o argumento usado 
pela Controladoria-Geral da União, 
de que a divulgação dos dados po-
deria distorcer a percepção pública e 
prejudicar futuras políticas, soa mais 
como uma desculpa para a falta de 

transparência do que uma justificati-
va válida.

A questão aqui não é apenas le-
gal, mas moral. Um governo que se 
diz democrático e que foi eleito com 
a promessa de um Brasil mais justo e 
transparente não pode se esconder 
atrás de sigilos. O direito à informa-
ção é um dos pilares fundamentais 
da democracia, e quando ele é viola-
do, a confiança naqueles que nos go-
vernam é corroída. Se as pesquisas 
encomendadas indicam algo que o 
governo considera prejudicial à so-
ciedade, então, mais do que nunca, 
a população tem o direito de saber 
o que é. Caso contrário, aceitaremos 

um precedente perigoso, onde o 
governo decide o que devemos ou 
não saber, e isso é o início de um ca-
minho que pode levar a um regime 
autoritário.

Ricardo Boechat, com seu estilo 
direto e incisivo, certamente ques-
tionaria: “o que há para esconder, 
Presidente? O Brasil, que votou por 
mudança, não merece mais uma cor-
tina de fumaça. Transparência não é 
apenas uma palavra bonita para ser 
usada em discursos, é uma prática 
essencial que deve ser cumprida, sob 
pena de nos afundarmos em um mar 
de desconfiança e incerteza”.

Millôr Fernandes, com sua sa-

gacidade e ironia inconfundíveis, 
certamente trataria o tema com uma 
mistura de humor ácido e crítica in-
cisiva. Ele talvez dissesse algo como: 
“Ah, o sigilo! Esse manto mágico que 
transforma a opacidade em virtude e 
a ignorância em segurança nacional. 
O governo Lula, que prometeu a luz, 
agora acende velas nas catacumbas 
do Planalto, escondendo pesquisas 
milionárias como se fossem tesou-
ros piratas. Afinal, quem precisa 
de transparência quando se tem 
o ‘bem maior’ da nação nas mãos, 
não é mesmo?”

Jô Soares, com seu estilo bem-
-humorado e sarcasmo elegante, 

poderia abordar o tema de uma 
maneira espirituosa, talvez assim: 
“Olha só, pessoal, o governo Lula 
resolveu brincar de esconde-es-
conde... mas com as pesquisas de 
opinião! E não é qualquer pesquisa, 
não. São 33 pesquisas que custaram 
13 milhões de reais. Ou seja, a gen-
te paga a conta, mas não tem direito 
de saber o resultado. Isso é que é 
transparência, né?”

Se o governo tem receio das re-
ações populares, talvez deva reava-
liar as suas políticas, e não ocultar 
as informações que delas resultam. 
Afinal, governar é, acima de tudo, 
servir ao povo – e não o contrário.

O Supremo Tribunal Federal, por 
ser o órgão máximo do poder judi-
ciário, não integra o rol de tribunais 
sujeitos ao controle administrativo 
do Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ), assim como seus ministros 
não podem ser submetidos à proces-
sos correcionais deste sodalício.

Portanto, um ministro da mais 
alta corte somente está sujeito ao jul-
gamento correcional de seus pares 
ou pelo Senado Federal, na hipótese 
de existir crime de responsabilidade, 
por intermédio do processo de im-
peachment (artigo 52 da Constitui-
ção Federal).

Apenas a título de esclareci-
mento, as decisões proferidas nos 
processos de impedimento, seja do 
representante maior da nação ou de 
um Ministro da mais alta corte, são 
políticas/jurídicas, sendo vedado ao 

STF a revisão do julgado.
Apesar de os ministros do Supre-

mo Tribunal Federal não estarem 
sujeitos às normas CNJ e muito me-
nos poderem responder processo 
correicional, como dito, os mesmos, 
por serem magistrados são submeti-
dos à LOMAM – Lei de Organização 
da Magistratura Nacional e o Código 
de Ética da Magistratura. Caso con-
trário, não seriam magistrados, mas 
deuses do olímpio. 

Infelizmente, alguns poucos 
magistrados, inclusive membros do 
STF, têm tido condutas que não co-
adunam com o cargo que exercem, 
em afronta ao artigo 37 do Código 
de Ética da Magistratura, especial-
mente quando manifestam, publica-
mente, sobre política ou a respeito 
de candidatos a cargos eletivos. 
Destaca-se que a legislação não veda 

o magistrado de emitir opiniões po-
líticas (o que se veda é participação 
político-partidária), pois seria uma 
afronta à liberdade de expressão.

Porém, o que se espera de um 
juiz, devido a sua nobre função de 
julgar seus iguais, é que tenha uma 
conduta social irrepreensível. Isso, 
inclusive, é o que estabelece o arti-
go 35, VII, da LOMAM: “Art. 35 - São 
deveres do magistrado:  VIII - manter 
conduta irrepreensível na vida públi-
ca e particular.”

O Corregedor Geral de Justiça, 
Ministro Luiz Felipe Salomão, em 
entrevista ao Correio Brazilense 
(17/12/2023), foi além ao se debru-
çar sobre as manifestações políticas 
de juízes: “A lei impõe alguns parâ-
metros para ele se comportar na 
vida diária dele. E no campo virtual, 
a mesma coisa. Ele não pode agir de 

forma diferente porque está atrás de 
uma máquina. Não vai mudar a au-
toridade dele, não vai deixar de ser 
juiz, não vai deixar de ter a responsa-
bilidade. Então, por exemplo, quan-
do, na rede social, ele se manifestar 
politicamente, está incidindo numa 
vedação. Há uma vedação para ele 
atuar politicamente, há uma vedação 
para ele se manifestar sobre casos 
que estão sendo submetidos ao jul-
gamento dele. Então, tem toda uma 
regra que a Loman (Lei Orgânica da 
Magistratura Nacional) proíbe.”

Em 15 de novembro de 2022, em 
Nova York, ao ser questionado sobre 
o código fonte das urnas eletrônicas 
por um transeunte, logo após a vitó-
ria do Presidente Lula, Barroso, em 
tom de deboche, respondeu: “Per-
deu Mané”.

Em outra ocasião, 12/07/23, em 

um discurso exasperado em Con-
gresso da UNE, procurando arrancar 
aplausos da plateia, o mesmo Minis-
tro, com as mangas arregaçadas, dis-
se em alto e bom tom: “Aqueles que 
gritam, que não colocam argumen-
tos na mesa, isso é o bolsonarismo”; 
“Lutei contra a ditadura e contra o 
bolsonarismo”; “Nós derrotamos a 
censura, nós derrotamos a tortura, 
nós derrotamos o bolsonarismo 
para permitir a democracia e a mani-
festação livre de todas as pessoas”...
(https://www.poder360.com.br/po-
der-justica/justica/nos-derrotamos-o-
-bolsonarismo-diz-barroso-na-une/)

O ministro adjetiva as pessoas de 
acordo com sua vocação política, em 
total desrespeito aos apoiadores do 
ex-presidente Bolsonaro. Além do 
mais, traz para si a responsabilidade 
do resultado da eleição, quando, na 

realidade, este mérito ou demérito 
se deu pela vontade popular nas 
urnas.

Agora outro Ministro do STF, Mo-
ares, em recente entrevista à Folha 
de São Paulo, disse que a Prefeitura 
de São Paulo tem o pior grupo de 
candidatos desde a redemocratiza-
ção do Brasil.

Ora, com a devida vênia, de suas 
Excelências, não cabe a um ministro 
da Suprema Corte adjetivar a po-
pulação ou fazer uma avaliação dos 
candidatos à prefeitura da maior ci-
dade do país, sob pena de afronta à 
Loman, como dito pelo Corregedor 
Nacional de Justiça. Os comentários 
desta natureza, além de desnecessá-
rios, apenas e tão somente apenas, 
servem para acirrar os ânimos da 
população, nutrindo com veneno, o 
nós contra eles.

Na necessária modernização 
estrutural do Brasil está a imple-
mentação de políticas públicas 
que melhorem as condições sociais 
da população carcerária para sua 
reinserção na sociedade. A Lei de 
Execução Penal – LEP - dispõe so-
bre a visitação familiar, assistência 
jurídica pela Defensoria Pública ou 
advogados, além das assistências à 
saúde, psicológica, material, religio-
sa, social, laboral e, principalmente, 
a assistência educacional, que são 
aspectos básicos para ressocializar 
os indivíduos ali custodiados. Mas 
há, ainda, muito trabalho a ser exe-
cutado.

As secretarias de administração 
penitenciária estaduais também 
têm contribuído buscando assegu-
rar o cumprimento da legislação 
dos Direitos Humanos em seus es-
tabelecimentos, ação fundamental 
para garantir dignidade e recupera-
ção dos indivíduos neles alocados.

Naturalmente, há imensas polê-
micas sobre o tema e elas não terão 
total convergência tão breve, mas é 
necessário sempre analisar e ava-
liar a eficácia das políticas públicas 
voltadas para a ressocialização de 
internos, sendo necessário, por-
tanto, que toda a sociedade civil 
organizada possa e passe a sugerir 
melhorias dentro deste relevante e 
urgente tema.

Uma das grandes protagonis-
tas na reinserção na sociedade de 
egressos do sistema penal tem sido, 
ininterruptamente, a educação 
formal. Só com o conhecimento o 
ser humano pode aumentar seus 
horizontes. Hoje, é possível elevar 
a cognição do indivíduo com pro-
gramas dirigidos à alfabetização, 
ensino fundamental e médio, bem 
como a capacitação e treinamento 
profissional. Parcerias com insti-
tuições educacionais extramuros 
já representam caminho desta as-
sertividade. Além de enobrecer, o 

conhecimento faz uma verdadeira 
higienização mental com a mudan-
ça dos focos de interesses.

Entre as políticas públicas de 
ressocialização que têm sido ado-
tadas há muito tempo, está a hor-
ticultura comunitária e pode ser 
potencializada transformando essas 
áreas de cultivo em unidades de 
agronegócio, com maior valor agre-
gado no produto final. Além disso, 
no aspecto comportamental o culti-
vo pode ter o papel de importante 
instrumento de laborterapia, a tera-
pia do trabalho. Isso significa que 
o preso tem um recurso de trans-
formação dele próprio, assim como 
nas suas relações com os colegas, 
família e a sociedade. O trabalho 
agrícola é tonificador e ao mesmo 
tempo catártico, criando habilida-
des pessoais que vão fortalecer a 
autoestima da pessoa.

Neste sentido, a culinária é ou-
tra ocupação que pode colaborar 
muito com a ressocialização de 
reclusos. O ofício de cozinhar é 
lúdico, educativo, comportamen-
tal, profissionalizante e ao mesmo 
tempo tem a função de garantir a 
sobrevivência e aprovisionamento 
ao fornecer alimentação ao seme-
lhante. Hoje em dia, há um incrível 
interesse das pessoas na gastrono-
mia e a busca por conhecimentos 
e informações só tem crescido. 
Depois da Covid, a demanda de 
mão-de-obra especializada no ne-
gócio de alimentos é progressiva 
com o crescimento do serviço de 
entrega de refeição (delivery) como 
também as cozinhas comerciais e o 
retorno de restaurantes populares 
de comida por quilo ou buffet.

Há outros pontos que também 
são essenciais. Por causa do estigma 
de ter sido cativo num presídio, os 
egressos do sistema sofrem muito 
com o preconceito ao voltar a ter 
uma vida comum. Portanto, uma 
política pública a ser fortalecida são 

os programas de reinserção no mer-
cado de trabalho para ex-internos, 
firmando parcerias e conectando 
empresas, organizações e agências 
de emprego.

Para que haja mais contratações 
essa ação tem sido repetida por al-
gumas organizações do sistema pri-
sional e a Diretoria de Prevenção e 
Reinserção Social do Ministério da 
Justiça e Segurança Pública concen-
tra esforços para que elas cresçam 
sempre. Vários programas vigentes 
neste sentido, por sinal, semelhan-
tes ao do atendimento de minorias 
poderiam ser adaptados ou ser ins-
piradores.

Seria oportuno ainda um proje-
to de comunicação contra a ‘sata-
nização’ dos condenados judicial-
mente, porque muitos merecem 
outra chance e não se pode gene-
ralizar, alinhando simplesmente 
um sentenciado leve com outro 
com penas de centenas de anos e 
possivelmente irrecuperável. Os 
testemunhos de recuperados po-
deria ser uma abordagem conside-
rável. Algumas igrejas ou serviços 
religiosos em unidades prisionais, 
por sinal, apresentam depoimentos 
exemplares de ex-reclusos que fo-
ram plenamente recuperados.

Nesta relação de ações de res-
socialização de pessoas privadas de 
liberdade em unidades prisionais 
há várias possibilidades e algumas 
apresentam e / ou tiveram ótimos 
resultados.

Na participação da iniciativa pri-
vada nos presídios estão previstos 
os modelos de cogestão e parceria 
público privadas, cada qual com ca-
racterísticas, incumbências e ações 
específicas, em nada se confundin-
do, até porque ilegal, com a priva-
tização.

Neste momento já é possível ci-
tar casos exitosos e encorajadores 
como o Conjunto Penal de Itabuna 
(BA), onde 74 (setenta e quatro) in-

ternos ingressaram em universida-
des públicas, e também tem desen-
volvido as atividades de remição 
pela leitura, trabalho e esporte.

Outra expressiva parcela de 
68% de internos daquela unidade 
prisional também está cursan-
do o ensino formal no Conjunto 
Penal de Itabuna. Há ainda um 
grupo que representa 60% dos 
internos do Conjunto Penal Mas-
culino de Salvador que realizou 
o Exame Nacional para Certifica-
ção de Competências de Jovens e 
Adultos - ENCCEJA. É importan-
te destacar também que 45% de 
todas as inscrições de ‘pessoas 
privadas de liberdade’ que parti-
ciparam do ENEM/2023 na Bahia 
vieram das unidades em cogestão 
prisional, indicando a eficiência 
dos modelos onde existe a gestão 
compartilhada com empresas es-
pecializadas.

Os programas de ressociali-
zação visando o tratamento dig-
no ao interno e sua valorização 
como pessoa e cidadão têm sido 
adotados em todas as instituições 
penais e fazem parte das políticas 
públicas que devem ser estimu-
ladas e difundidas no País. Pre-
cisam sempre ser exemplares e 
impulsionadoras. As políticas e os 
projetos delas emanados visando 
a harmonização familiar também 
são imprescindíveis na reinserção 
social de ex-apenados, porque re-
duzem a vulnerabilidade de filhos 
e cônjuges ao recrutamento pelo 
crime organizado.

Hoje já é possível atestar, que 
a gestão compartilhada executada 
por empresas especializadas em 
presídios tem provido meios para 
que as pessoas apenadas cum-
pram seu período de reclusão 
com dignidade, recebendo todas 
as assistências previstas pela Lei 
de Execução Penal (LEP), e sem-
pre tendo como objetivo final a 

reinserção do indivíduo na socie-
dade civil, retransformando o cida-
dão para o convívio familiar, profis-
sional  e interpessoal, fortalecendo 
sobretudo sua dignidade e esperan-
ça de um novo dia, todo dia.

As empresas especializadas em 
cogestão prisional associadas ao 
Sempre – Sindicato Nacional das 
Empresas Especializadas em Gestão 
de Presídios e Unidades Socioedu-
cativas – apresentam experiências 
exitosas em projetos de ressociali-
zação de pessoas que cumpriram 
pena.

Neste modelo de cogestão pri-
sional uma figura essencial é a do 
‘monitor de ressocialização’. O 
profissional na verdade tem a res-
ponsabilidade de ser o elo entre a 
segurança e a equipe de ressocia-
lização. Basicamente tem o papel 
predominantemente educativo, 

buscando reafirmar nos apenados 
a crença nos direitos fundamentais, 
na dignidade e no valor humano, 
sem qualquer distinção, focando 
na promoção do progresso social e 
nos melhores padrões de vida para 
as pessoas privadas de liberdade. 
Também faz o apoio à equipe da 
Polícia Penal lotada na respecti-
va unidade prisional, equipe esta 
responsável, constitucionalmente, 
pela segurança e inteligência dos 
estabelecimentos.

O papel da cogestão especiali-
zada no cotidiano de uma unidade 
prisional se caracteriza por ser o 
agente integrador entre a seguran-
ça e a ressocialização. Otimiza a in-
tegração destes dois aspectos, pos-
sibilitando o alcance do resultado 
final por todos pretendido, ou seja, 
a reintegração natural da pessoa 
privada de liberdade à sociedade.
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Novo Centro de Convenções marca 
década de sucesso do CIMAMS com 
Investimento de R$ 4 Milhões

RUY Muniz anuncia médica como nova 
candidata a vice- prefeita  

Proposta de Délio Pinheiro 
torna Festas de Agosto de 
Montes Claros Patrimônio 
Imaterial do Brasil

Para celebrar sua primeira déca-
da de sucesso, o Consórcio Inter-
municipal Multifinalitário da Área 
Mineira da SUDENE (CIMAMS) 
inaugura uma nova sede. O Centro 
de Convenções do Norte de Minas 
e Vale do Jequitinhonha será cons-
truído em um terreno de 1.111,87 
m², cedido pelo município, ao 
lado da Cidade Administrativa, no 
bairro Guarujá, próximo ao aero-
porto Mário Ribeiro da Silveira. 
A obra, orçada em R$ 4 milhões, 
já conta com recursos repassados 
pelo Ministério do Turismo por 
meio da Caixa Econômica Federal.

O novo espaço contará com um 
auditório multiuso de 1.160,18 
m², salas de reuniões para prefei-
tos, uma sala de imprensa e áreas 
dedicadas a convenções, seminá-
rios, exposições, feiras, cursos, 
treinamentos e oficinas. Este in-
vestimento beneficiará mais de 
120 municípios do Norte de Minas 
e do Vale do Jequitinhonha.

Valmir Morais de Sá, presiden-
te do CIMAMS e prefeito de Patis, 
destaca a evolução do consórcio 
ao longo dos anos, ressaltando 
seu status como o maior consórcio 
multifinalitário de Minas Gerais e 
um dos maiores do país. “O CI-

MAMS tem uma estrutura ímpar e 
oferece uma ampla gama de servi-
ços para atender às necessidades 
dos prefeitos e gestores públicos. 
Em nossa gestão, buscamos firmar 
parcerias estratégicas com órgãos 
estaduais e federais para fortalecer 
ainda mais nossa atuação.”

Sobre os 10 anos do CIMAMS, 
o presidente observa que a nova 
sede simboliza um marco signifi-
cativo: “Este espaço foi planejado 
com foco na eficiência e na pra-
ticidade, adaptado às demandas 
atuais sem excessos, mas com a 
capacidade de atender às necessi-
dades de um mundo que valoriza 
a agilidade.”

Os prefeitos da região também 
comemoram a conquista. O pre-
feito de Janaúba, José Aparecido, 
destaca o impacto positivo do CI-
MAMS na redução de burocracia e 
na representação junto aos órgãos 
estaduais e federais. “A nova sede é 
uma conquista que representa um 
avanço fundamental para todos os 
municípios da região.”

Diêgo Antônio Braga Fagundes, 
prefeito de Grão Mogol, vê a nova 
sede como um reflexo do cresci-
mento e da importância crescente 
do consórcio. “A construção rea-

firma o papel vital do CIMAMS na 
contratação de serviços e na repre-
sentação das demandas regionais.”

Hércules Vandi, prefeito de 
Lagoa dos Patos, enfatiza a união 
e prosperidade que o CIMAMS 
representa para a região. “Esta-
mos mais fortes juntos, buscando 
o desenvolvimento conjunto dos 
nossos municípios.”

Eduardo Rabelo, prefeito de 
Francisco Dumont, acredita que a 
nova sede permitirá a realização 
de grandes eventos e atenderá me-
lhor às necessidades dos municípios 
consorciados. “O CIMAMS é uma 
ferramenta essencial para as compras 
compartilhadas e a nova sede trará 
muitos benefícios.”

Denerval Germano, prefeito de 
Taiobeiras, vê a nova sede como uma 
consolidação da grandeza do con-
sórcio. “O CIMAMS oferece uma re-
presentação institucional crucial, e a 
nova sede solidifica sua importância.”

Anastásio Guedes, prefeito de 
Manga, destaca o apoio do CIMAMS 
ao seu município em termos de infra-
estrutura e processos licitatórios. “O 
consórcio é um parceiro valioso na 
aquisição de maquinários e equipa-
mentos.”

Juscelino Roque, prefeito de Dia-

O empresário Ruy Muniz apresen-
tou a medica Luciana Santana, como 
candidata a vice-prefeita na chapa do 
PSB, acabando com o mistério sobre 
este assunto. A escolha surpreendeu 
o mundo político, pois os cogitados 
eram a ex-deputada Raquel Muniz, 
esposa de Ruy e o pastor Paulo Leo-
cadio, que estavam no local do even-
to, no auditório do hospital das cli-
nicas, onde Luciana era diretora. Ruy 
enfatizou que a chapa está formada 

por pessoas das duas áreas mais ca-
rentes do norte de minas, que são a 
educação e a saúde. Ele lembrou que 
tinha chamado o empresário kiko 
canela para ser o candidato a vice, 
mas ele se queixou da falta de tem-
po e diante da insegurança, na ata da 
convenção colocou o nome de sua 
esposa Raquel Muniz. Como no dia 
15 vence o prazo de registrar a ata 
na justiça eleitoral, optou por fazer a 
nova mudança

Luciana destacou que atendeu ao 
convite para ser candidata por ser 
uma mulher preta, com um históri-
co de vida começando como mani-
cure e que foi crescendo. Destacou 
algumas marcas da sua vida, como 
no credenciamento de leitos de UTI 
na pandemia e garante a ação sal-
vou as vidas de aproximadamente 
5.000 pessoas. Também salientou 
a ampliação dos leitos de UTI pe-
diátrica neste ano, onde ajudou 

a resolver a demanda de faltas de 
UTIS para crianças. Lembrou que 
o hospital Mário Ribeiro alcançou 
o primeiro lugar em cirurgias eleti-
vas em minas gerais, com 2.000 por 
mês em oftalmologia e outras áreas.

O empresário Ruy Muniz desta-
cou que a dupla com Luciana terá a 
responsabilidade de resolver as de-
mandas na saúde e educação. Lem-
brou que no seu mandato de prefei-
to elevou o orçamento de montes 

claros para acima de R$ 1 bilhão e 
o compromisso a partir de 2025 é 
chegar a R$ 5 bilhões. Para alcançar 
isto, garantiu que reabrira a Cote-
minas, que paralisou as obras este e 
que gerava mais de 3 mil empregos, 
assim como trará uma fábrica de 
produção de baterias automotivas.

Ele lamentou que a prefeitura 
de montes claros esteja pagando 
R$ 180,00 pelo metro quadrado de 
asfalto, pois na sua época pagava 

R$60,00. Ainda no seu discurso, 
Muniz salientou que foi inocenta-
do de todas denúncias de que foi 
vítima e isto está constatado por 
nunca ter se tornado inelegível 
desde 1978, quando decidiu entrar 
na política. Destaca que não parti-
cipa de esquemas e nem de atos de 
corrupção, para não ter que pagar 
favores depois de eleito. Lembrou 
que por isto, está apenas com o PSB 
na campanha.

Câmara dos Deputados analisa 
Projeto de Lei 2838/24, de autoria 
do deputado Délio Pinheiro (PDT-
-MG), que reconhece as “Festas de 
agosto de Montes Claros”, em Mi-
nas Gerais, e as atividades folcló-
ricas montes-clarenses de Catopês, 
Marujos e Caboclinhos como ma-
nifestações culturais nacionais, e 
as eleva à condição de Patrimônio 
Imaterial do Brasil.

As festas do mês de agosto 
acontecem entre os dias 16 e 20 e 
colorem as ruas de Montes Claros, 
que se transformam em um reduto 
de fé, cultura popular e música. 

Nas comemorações, grupos de 
catopês, marujos e caboclinhos 
homenageiam Nossa Senhora do 
Rosário, São Benedito e o Divino 
Espírito Santo, valorizando a cul-
tura e a religiosidade popular da 

região.
“Reconhecer as ‘Festas de agos-

to’ de Montes Claros como ma-
nifestação cultural e Patrimônio 
Imaterial do Brasil é assegurar que 
essa histórica expressão do sincre-
tismo religioso, da cultura e do fol-
clore da região Norte de Minas te-
nha longevidade e resistência aos 
efeitos nocivos do tempo e da falta 
de incentivo” justifica o deputado.

mantina, observa que a nova sede 
ajudará na implementação de políti-
cas públicas regionais e no desenvol-
vimento da capacidade produtiva da 
área. “É um passo importante para a 
expansão e visibilidade dos produtos 
locais.”

SOBRE O CIMAMS

Fundado em 14 de agosto de 
2014, o CIMAMS é um consórcio in-
termunicipal com sede em Montes 
Claros, MG. Composto por 120 mu-
nicípios, o CIMAMS visa a cooperação 

para a melhoria da gestão pública mu-
nicipal e o desenvolvimento regional 
sustentável. Atua na formulação de 
políticas públicas e na execução de 
projetos que atendam aos interesses 
comuns das cidades da Área Mineira 
da Sudene.
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Mês de Prevenção e Combate ao Câncer 
de Pulmão

Pesquisadores brasileiros buscam erradicar 
a febre maculosa no país 

A importância da prevenção e 
monitoramento

Estudiosos da Unisa realizaram pesquisa sobre o avanço da doença nas regiões urbanas 

    AGOSTO BRANCO

    CUIDADOS COM A SAÚDE CARDIOVASCULAR

A médica oncologista e palia-
tivista Raiana Barbosa Chaves, 
reforça a importância do “Agosto 
Branco”: mês dedicado à preven-
ção e ao combate ao câncer de 
pulmão, cujo objetivo é informar 
a população sobre os riscos, sin-
tomas, métodos de diagnóstico 
precoce e opções de tratamento 
para uma das doenças mais letais 
do mundo.

O câncer de pulmão, conheci-
do por sua alta taxa de mortali-
dade, é o segundo tipo de câncer 
mais comum entre os homens e o 

quarto entre as mulheres no Bra-
sil. 

O tabagismo é o principal fator 
de risco, sendo responsável por 
cerca de 85% dos casos diagnos-
ticados. No entanto, a exposição 
a poluentes ambientais e ocupa-
cionais, além de fatores genéticos, 
também desempenha um papel 
significativo no desenvolvimento 
da doença.

O câncer de pulmão é um dos 
tipos mais comuns e letais de cân-
cer, sendo responsável por milha-
res de mortes anualmente no Bra-

sil. No entanto, quando detectado 
em estágios iniciais, as chances de 
cura aumentam significativamente. 

“A prevenção ainda é a melhor 
arma contra o câncer de pulmão. O 
tabagismo é o principal fator de ris-
co, e é fundamental que as pessoas 
estejam cientes disso. Além disso, a 
realização de exames regulares, es-
pecialmente para aqueles com histó-
rico familiar ou exposição a fatores 
de risco, pode salvar vidas”, alerta a 
médica Raiana Barbosa Chaves, on-
cologista e paliativista.

O Instituto Nacional do Cân-

cer (INCA) estima 704 mil casos de 
câncer por ano no Brasil  para cada 
ano do triênio 2023-2025, com des-
taque para as regiões Sul e Sudeste, 
que concentram cerca de 70% da 
incidência, entre eles o Câncer de 
Pulmão.

Dra. Raiana destaca ainda a im-
portância de um estilo de vida saudá-
vel e de evitar a exposição a agentes 
cancerígenos. “A adoção de hábitos 
saudáveis, como a prática regular de 
atividades físicas e uma alimentação 
balanceada, também contribui signi-
ficativamente para a redução dos ris-

cos de desenvolvimento da doença”, 
ressalta a especialista.

PRINCIPAIS SINTOMAS

Entre os sintomas do câncer de 
pulmão estão a tosse persistente, 
dor no peito, falta de ar, rouquidão, 
perda de peso inexplicável e fadiga. 
A detecção precoce pode aumentar 
significativamente as chances de 
cura e, por isso, a oncologista refor-
ça a importância de procurar aten-
dimento médico ao notar qualquer 
um desses sinais.

A Dra. Raiana Barbosa Chaves, 
enfatiza a importância do “Agosto 
Branco”: “A conscientização é uma 
ferramenta poderosa na luta contra 
o câncer de pulmão. Precisamos 
educar a população sobre os riscos e 
a importância do diagnóstico preco-
ce. Quanto mais cedo detectarmos a 
doença, maiores são as chances de 
sucesso no tratamento. Nossa mis-
são é oferecer suporte integral aos 
pacientes, desde a prevenção até os 
cuidados paliativos, promovendo 
qualidade de vida e esperança”, 
conclui.

São Paulo, agosto de 2024 - No 
Brasil, a transmissão da febre ma-
culosa, uma doença infecciosa de 
alta letalidade, ocorre sobretudo 
pela picada de carrapatos das es-
pécies Amblyomma aureolatum e 
Amblyomma sculptum. Embora 
apresente uma maior incidência 
nas zonas rurais, pesquisadores da 
Universidade Santo Amaro (Unisa) 
observaram, nos últimos anos, um 
avanço dos casos da doença no 
entorno das cidades e centros ur-
banos.  

O estudo liderado pelo pesqui-
sador e professor do Programa de 
Pós-graduação em Saúde Única da 
Unisa, Jonas Moraes Filho, contou 
com o apoio dos alunos da gradu-
ação em Medicina Veterinária e do 
programa de mestrado em Saúde 
Única, Laura Zulzke, Beatriz Valery, 
Zahi Êni Santos Souza, Tania Regina 

Vieira de Carvalho, Tayna Duarte; e 
colaboração dos professores Adria-
na Cortez, Arlei Marcili e Herbert 
Sousa Soares, da Unisa; e do docen-
te Marcelo Bahia Labruna, da Uni-
versidade de São Paulo (USP). 

A pesquisa abordou o impac-
to da febre maculosa na saúde da 
população. Para isso, o grupo de 
pesquisadores realizou as primeiras 
análises em São Paulo, nas pro-
ximidades dos reservatórios das 
represas Billings e Guarapiranga. 
Como o objetivo de identificar a 
presença da bactéria Rickettsia ri-
ckettsii, responsável por causar a 
febre maculosa, foram coletadas 
amostras de cães nestas regiões. Na 
primeira análise, 3,3% dos animais 
testaram positivo para o agente 
etiológico.  

Os estudiosos também avalia-
ram carrapatos em cães de áreas 

nativas, da cidade de Itu, no inte-
rior de São Paulo. Desses parasitas, 
1,98% foram identificados com a 
bactéria; e uma parcela maior de 
8,3% dos cães analisados atesta-
ram positivo para febre maculosa. 
Em outra análise, com amostras 
coletadas no Hospital Veterinário 
da Universidade Unisa (Hovet), 
localizado na Zona Sul da capital 
paulista, o percentual de carrapa-
tos infectados foi maior: 4,2%. 

Os resultados da pesquisa in-
dicam aumento da transmissão da 
febre maculosa nas áreas urbanas. 
De acordo com o pesquisador Jo-
nas Moraes Filho, o estudo traz um 
alerta para a importância de cons-
cientização da população sobre os 
riscos à saúde. “Por meio da ciên-
cia queremos conscientizar sobre a 
febre maculosa e como as pessoas 
podem se prevenir”, comenta.

Comemorado em agosto, o Dia 
Nacional de Combate ao Coleste-
rol acende um alerta: as doenças 
do coração continuam sendo a 
principal causa de morte no Brasil 
e no mundo. A data é uma opor-
tunidade para reforçar a conscien-
tização sobre a saúde cardiovascu-
lar, destacando a necessidade de 
cuidados preventivos e a impor-
tância do monitoramento constan-

te da região.
De acordo com dados do Mi-

nistério da Saúde, as doenças car-
diovasculares são responsáveis por 
cerca de 30% das mortes no país, 
totalizando mais de 380 mil óbitos 
a cada ano. O colesterol alto está 
entre os fatores de risco e é um 
dos principais vilões dessa condi-
ção, pois contribui para a ocorrên-
cia de infarto e acidente vascular 

cerebral (AVC).
O colesterol é uma substância 

gordurosa essencial para o fun-
cionamento do organismo. Entre-
tanto, em níveis elevados, pode se 
acumular nas paredes das artérias, 
provocando seu estreitamento e 
endurecimento. Esse processo, 
conhecido como aterosclerose, 
aumenta o risco de eventos cardí-
acos graves. Portanto, controlar os 

níveis de colesterol é fundamental 
para a saúde do coração.

“O coração é um órgão vital 
que bombeia sangue para todo o 
corpo, transportando oxigênio e 
nutrientes essenciais para as célu-
las. Quando a saúde cardiovascu-
lar está comprometida, diversos 
problemas podem surgir, como hi-
pertensão, doenças coronarianas, 
arritmias e insuficiência cardíaca”, 

explica a cardiologista do Hospital 
Felício Rocho, Eliana Pires.

Segundo a especialista, manter 
uma dieta equilibrada, praticar 
exercícios físicos regularmente e 
evitar o tabagismo são medidas 
eficazes para controlar o coleste-
rol e, consequentemente, reduzir 
o risco de doenças cardiovascula-
res. “É preciso se atentar também 
para outros fatores que aumentam 

as chances de desenvolver essas 
doenças, como hipertensão e dia-
betes”.

No fim das contas, a principal 
orientação é prevenir e monitorar. 
“O acompanhamento regular com 
um cardiologista é essencial, espe-
cialmente para pessoas com histó-
rico familiar de doenças cardíacas 
ou outros fatores de risco”, finaliza 
a médica Eliana Pires.
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Companhia utiliza do Contrato Público de Solução Inovadora (CPSI) para fomentar colaboração 
com startups e empresas inovadoras

Segundo a entidade, desde 2012, a modalidade gerou mais de 931 mil empregos verdes, com cerca de 
3,9 milhões de unidades consumidoras atendidas no País
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Copasa está com inscrições abertas para 
modalidade especial de licitação na busca por 
soluções disruptivas na área de saneamento

Investimentos na geração própria solar superam 
R$ 150 bilhões no País, com marca de 31 gigawatts 
instalados, diz ABSOLAR

Minas

Estão abertas, até o dia 30 de 
agosto, as inscrições para o Copasa 
HUB, iniciativa que busca soluções 
disruptivas na área de saneamento 
por meio de parcerias com startups 
e demais empresas inovadoras. Esta 
é a primeira vez que a Companhia 
utiliza o chamado Contrato Públi-
co de Solução Inovadora (CPSI), 
modalidade especial de licitação 
viabilizada pela Lei Complementar 
182 de 2021, que instituiu o novo 
marco legal das startups e do em-
preendedorismo inovador.

A participação é aberta a qual-
quer pessoa jurídica de direito 
privado, brasileira ou estrangeira, 
isoladamente ou em consórcio. Por 
meio desta modalidade especial de 
licitação, a Copasa testará soluções 
ofertadas pelo mercado aderen-
tes aos desafios da empresa que 
tratam de temas como tratamento 
de esgotos em pequenas localida-
des e melhorias dos processos de 
fiscalização de obras. A vigência do 
Contrato para teste de soluções é 
de até 12 meses, prorrogável por 
igual período.

O Contrato Público de Solu-
ção Inovadora impulsiona a cola-
boração entre o setor público e 
o mercado, proporcionando um 
ambiente propício para a criação 
conjunta de soluções. “Os formatos 

tradicionais de licitação se pautam 
pela especificação técnica do obje-
to de forma muito clara, quando se 
sabe exatamente qual o produto/
serviço que queremos receber. O 
CPSI proporciona uma contratação 
disruptiva, delimitando a indica-
ção do problema a ser resolvido e 
os resultados esperados, incluídos 
os desafios tecnológicos a serem 
superados. Cabe, portanto, aos 
licitantes propor diferentes meios 
para a resolução do problema”, 
explica a gerente da Unidade de 
Serviço de Desenvolvimento Tec-
nológico, Karoline Tenório.

Para a administração pública, o 
CPSI possibilita a aquisição de solu-
ções tecnológicas inovadoras para 
problemas complexos, contribuin-
do para a melhora na prestação 
de serviços. Com essa estratégia, 
a Copasa visa atingir seu compro-
misso com a universalização do sa-
neamento, a preservação do meio 
ambiente e a satisfação do cliente. 
Karoline Tenório acrescenta outra 
vantagem dessa modalidade espe-
cial de licitação: “as possibilidades 
ofertadas pelo mercado podem 
não ser óbvias e capazes de sur-
preender e superar nossas expec-
tativas”.

Já as empresas, além de con-
tarem com a disponibilização de 

recursos, têm a oportunidade de 
testar as inovações desenvolvidas. 
“Para as empresas com soluções 
selecionadas, é uma oportunidade 
de aplicação do produto/serviço 
em ambiente operacional real com 
viabilidade de aplicação posterior 
para outras empresas do mesmo 
setor ou outros mercados, valendo-
-se de um case de sucesso junto à 
Copasa”, explica Karoline Tenório.

 
Como vai funcionar
Por meio do Copasa HUB, a 

Companhia vai selecionar as pro-
postas com maior potencial de so-
lução para superação dos desafios 
da empresa estabelecidos no edital. 
Os critérios para julgamento consi-
deram o grau de desenvolvimento 
da solução proposta; o potencial 
de resolução do problema pela so-
lução proposta; a viabilidade eco-
nômica da proposta, considerados 
os recursos financeiros disponíveis 
para a celebração dos contratos; e a 
capacidade técnica da equipe.

As empresas selecionadas assi-
nam o Contrato Público para So-
lução Inovadora, com vigência de 
12 meses, prorrogável por igual 
período, para teste e validação 
dessas soluções em ambiente real. 
Após esse período de avaliação, se 
a solução proposta for considerada 

Agosto de 2024 - Os investimen-
tos acumulados na geração própria 
solar acabam de superar os R$ 150,3 
bilhões no País, com a marca de 31 
gigawatts (GW) de potência instala-
da em residências, comércios, indús-
trias, propriedades rurais e prédios 
públicos no Brasil, segundo mape-
amento da Associação Brasileira de 
Energia Solar Fotovoltaica (ABSO-
LAR).  

De acordo com levantamento da 

entidade, o segmento é responsá-
vel pela criação de mais de 931 mil 
empregos verdes acumulados desde 
2012, bem como contribuiu para 
uma arrecadação aos cofres públicos 
de mais de R$ 44,7 bilhões.

Pelo balanço da ABSOLAR, são 
mais de 3,9 milhões de unidades 
consumidoras atendidas atualmen-
te pela tecnologia fotovoltaica, com 
mais de 2,8 milhões de sistemas 
instalados em telhados, fachadas e 

pequenos terrenos.
A tecnologia fotovoltaica já está 

presente em 5.550 municípios e em 
todos os estados brasileiros. Para 
Ronaldo Koloszuk, presidente do 
Conselho de Administração da AB-
SOLAR, o crescimento da geração 
própria de energia solar é sinal cla-
ro da popularização da tecnologia 
no território nacional. “Analistas de 
mercado apontam que, apenas em 
2023, os painéis solares registraram 

queda de cerca de 50% no preço mé-
dio final, ampliando a atratividade e 
o acesso por consumidores brasilei-
ros de diferentes perfis”, comenta.

“Portanto, trata-se do melhor mo-
mento para se investir em sistemas 
solares em residências, empresas e 
propriedades rurais. E ainda há um 
enorme potencial de crescimento 
do uso da tecnologia fotovoltaica, já 
que o Brasil possui cerca de 92,4 mi-
lhões de unidades consumidoras de 

energia elétrica no mercado cativo”, 
complementa.

Já o CEO da ABSOLAR, Rodrigo 
Sauaia, aponta que o crescimento 
da geração própria solar amplia o 
protagonismo do Brasil na geopolí-
tica da transição energética global. 
“A tecnologia fotovoltaica também 
fortalece a sustentabilidade, alivia 
o orçamento das famílias e eleva a 
competitividade dos setores produ-
tivos brasileiros”, esclarece.

“A geração solar próxima dos 
locais de consumo reduz o uso da 
infraestrutura de transmissão, alivia 
a pressão sobre os recursos hídricos, 
diminui perdas elétricas em lon-
gas distâncias e contribui para uma 
maior autonomia e poder de escolha 
dos consumidores. Adicionalmente, 
reduz as emissões de poluentes e 
gases de efeito estufa, contribuindo 
para a proteção do meio ambiente”, 
conclui Sauaia.

viável e adequada às necessidades 
da empresa, o contrato de forne-
cimento poderá ser assinado sem 
necessidade de novo procedimento 
licitatório.

 
DESAFIOS

Os interessados poderão enviar 
propostas para um ou mais desa-
fios, desde que apresentem uma 
proposta específica para cada um 
deles.

Os desafios propostos para as 
empresas foram definidos a partir 
de um mapeamento feito junto às 
áreas técnicas da Companhia. São 
eles: 1) melhoria da experiência do 
cliente no pagamento das faturas; 2) 
melhoria dos processos de fiscaliza-
ção de obras; 3) monitoramento e 
logística direta e reversa de hidrô-
metros; 4) tratamento de esgoto em 
pequenas localidades; e 5) proces-
sos de calibração dos medidores de 
vazão.

Para cada um desses desafios, foi 
disponibilizado um briefing no site 
do Copasa HUB com o objetivo de 
nortear a formulação das propostas. 
Além disso, a Companhia realizou, 
ao longo do mês de julho, imersões 
sobre cada um dos desafios, com 
a participação de especialistas nos 
temas, para tirar dúvidas da comu-
nidade empreendedora sobre as ne-
cessidades da Copasa. As gravações 
estão disponíveis no site https://
hub.copasa.com.br/.
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Novo Nordisk oferece vagas de emprego 
em Montes Claros

Brasil pode enfrentar responsabilização 
internacional por tragédias ligadas a empresas 
privadas, Alerta CIDH

A Novo Nordisk, uma das prin-
cipais indústrias farmacêuticas do 
mundo, está com vagas abertas em 
Montes Claros, com ênfase na in-
clusão de pessoas com deficiência. 
As oportunidades abrangem várias 
áreas e níveis de experiência, ofere-
cendo perspectivas de crescimento 
em uma empresa reconhecida pela 
excelência no ambiente de trabalho.

Especialista de Produção (Afir-
mativa para Pessoas com Deficiên-
cia)

Qualificações

Ensino superior completo em 
engenharias, farmácia, administra-
ção ou afins;

Inglês fluente;
Experiência em ambiente produ-

tivo e processos assépticos;
Vivência em industrias farmaceu-

ticas, cosméticas e alimentícias (far-
macêuticas é um diferencial)

Conhecimento em ferramentas 
Lean como PDCA, A3, TPM, Kanban, 
kaizen KPIs, 5s;

Necessário ter habilidades técni-
cas sólidas e compreensão profunda 
dos processos de produção, especi-
ficamente relacionados a sistemas 
de envase asséptico;

Disponibilidade para viagens.
Prazo

Inscrições abertas até 15 de agos-
to de 2024.

Analista Sênior de Automação 
(Afirmativa para Pessoas com Defi-
ciência)

Qualificações:

Formação superior completa em 
Engenharia ou áreas relacionadas 
(Automação, Mecatrônica, Compu-
tação);

Sólida experiência em projetos 
de Automação Industrial (desenvol-
vimento e serviços campo);

Inglês avançado
Diferenciais:

Participação em projetos gran-
des e complexos na indústria de 
processos (Preferencialmente Far-
macêutica);

Experiência com ambientes de 
virtualização VMWare;

Conhecimentos de redes e pro-
tocolos de comunicação industrial 
(AS-i, DNET, CNET, DH+);

Conhecimento em Banco de Da-
dos (SQL) e metodologias ágeis.

Prazo

Inscrições abertas até 18 de agos-
to de 2024.

Analista de Infraestrutura Júnior 
(Afirmativa para Pessoas com Defici-
ência)

Qualificações:

Formação superior em áreas re-
lacionadas à Tecnologia da Informa-
ção, como Ciência da Computação, 
Engenharia da Computação, Siste-
mas de Informação ou áreas afins;

Conhecimento em projetos de 
Infraestrutura de TI (desenvolvi-
mento e serviços campo);

Diferenciais:

Inglês intermediário;
Experiência com ambientes de 

virtualização VMWare;
Certificações ou vivência com: 

CompTIA Network+, CompTIA Se-
curity+, Cisco Certified Network 
Associate (CCNA), Microsoft Certi-
fied: Azure Administrator Associate, 
Certificação VMware, ITIL (Infor-
mation Technology Infrastructure 
Library);

Conhecimento em Banco de 
Dados (SQL), metodologias ágeis e 
plataformas da Microsoft.

Prazo

Inscrições abertas até 18 de agos-
to de 2024.

Analista de Manutenção Pleno 
(Afirmativa para Pessoas com Defi-
ciência)

A Comissão Interamericana de 
Direitos Humanos (CIDH) da Or-
ganização dos Estados Americanos 
(OEA) alertou que o Brasil pode 
ser responsabilizado internacio-
nalmente por tragédias resultantes 
de atos ou omissões de empresas 
privadas. A recomendação surgiu 
após uma audiência pública em 

julho, onde foram ouvidos relatos 
de representantes das vítimas dos 
desastres de Brumadinho, Maria-
na, Maceió, Boate Kiss e Ninho do 
Urubu. Esses eventos, que juntos 
causaram 544 mortes e deixaram 
milhares de sobreviventes com gra-
ves sequelas físicas e emocionais, 
foram descritos pela CIDH como 

violações severas dos direitos hu-
manos.

Durante a audiência, a CIDH 
enfatizou a necessidade urgente 
de o Estado brasileiro implementar 
regulamentações preventivas mais 
rigorosas e melhorar a coordena-
ção entre autoridades federais e es-
taduais para evitar novas tragédias. 

Qualificações

Formação superior completa 
preferencialmente em engenharia 
mecânica, engenharia de automa-
ção, engenharia mecatrônica e 
engenharia de produção;

Experiência em indústria, pre-
ferencialmente na área de manu-
tenção e com diferencial na área 
de utilidades;

Vivência com criação de relató-
rios, documentação técnica, pro-
cedimentos operacionais e inves-
tigação direcionada a utilização 
de ferramentas de análise;

Diferenciais:
Conhecimento em refrigera-

ção e processos de tratamento de 
água;

Conhecimento em processos e 
equipamentos de utilidades (Chil-
lers, torres de resfriamento, com-
pressores, caldeiras, sistema ETE, 
sistema de tratamento de rejeito 
industrial – osmose, ultra-filtra-
ção, multimídia, abrandadores).

Conhecimento em metodolo-
gias Lean, power BI e ferramentas 
de análises estatísticas.

Pós graduação voltada a área 
de projetos.

Inglês intermediário.

PRAZO

Inscrições abertas até 18 de 
agosto de 2024.

Banco de Talentos (Afirmativo 
para Pessoas com Deficiência)

Qualificações:

• Você possui ensino médio, 
técnico ou superior;

• Se considera uma pessoa or-
ganizada e dedicada;

• Possui habilidade e interesse 
no uso de tecnologias (Pacote Of-
fice e Sistemas de Gerenciamento, 
por exemplo)

• Ter conhecimentos em Inglês 
é um diferencial;

• Ter conhecimentos de meto-

dologias ágeis (Lean Manufacture, 
Scrum, Agile) é um diferencial.

• Desejável vivência em indús-
trias farmacêuticas, alimentícias ou 
similares.

Sobre o Departamento

O Site de Montes Claros é a 
única fábrica na Região LATAM e 
foi reconhecido como o Melhor 
Lugar para Trabalhar pelo quarto 
ano consecutivo em Minas Gerais 
pelo GPTW. Fomentamos a inova-
ção e o crescimento acelerado nos 
últimos anos, tornando-nos uma 
das indústrias mais relevantes no 
segmento de saúde.

As recomendações da CIDH são de 
cumprimento obrigatório e visam 
garantir que tais desastres não se 
repitam.

A comissão expressou preocu-
pação também com a criminaliza-
ção dos familiares das vítimas que 
buscam justiça, destacando a mo-
rosidade dos processos judiciais e 
a perseguição de quem se opõe às 
medidas de reparação. Além disso, 
foram denunciadas a falta de medi-
das preventivas, a ausência de con-
sultas às comunidades afetadas e 
práticas de racismo ambiental.

A audiência, realizada no dia 
12 de julho, contou com a pre-
sença de organizações sociais que 
representam vítimas dos desastres 

envolvendo as barragens da Vale 
em Brumadinho (2019) e Mariana 
(2015), o afundamento em Maceió 
(2018) causado pela Braskem, o 
incêndio na Boate Kiss (2013) e o 
desabamento do alojamento Ninho 
do Urubu, do Flamengo, no Rio de 
Janeiro (2019). Apesar da diversida-
de dos incidentes, a CIDH destacou 
um padrão comum de irresponsabi-
lidade e impunidade.

Roberta Clarke, presidente da 
CIDH, afirmou que há uma “imu-
nidade total” nos casos, tanto penal 
quanto civil, e destacou a falha na 
aplicação da lei. “Existe uma certa 
impunidade total. Parece haver la-
cunas imensas nesses casos”, afir-
mou Clarke.

Entre os participantes da audi-
ência estavam representantes da 
Associação dos Familiares de Víti-
mas e Atingidos pelo Rompimento 
da Barragem Mina Córrego do Fei-
jão-Brumadinho (AVABRUM), da 
Associação dos Familiares de Víti-
mas e Sobreviventes da Tragédia de 
Santa Maria (AVTSM), da Associação 
Quilombola Vila Santa Efigênia e 
Adjacências – Mariana/MG, da As-
sociação de Movimento Unificado 
das Vítimas da Braskem (MUVB), da 
Associação dos Familiares de Víti-
mas do Incêndio do Ninho do Uru-
bu (AFAVINU), do Movimento pela 
Soberania Popular na Mineração 
(MAM) e da Comissão de Atingidos 
pela Barragem de Fundão (CABF).
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Brasil: mais de 160 mil crianças e adolescentes 
foram vítimas de violência sexual

Cemig investe R$ 2,4 bilhões no 1º semestre 
em Minas Gerais

Uma pesquisa revela que, desde 
2021, 165 mil meninas e meninos 
foram vítimas de violência sexual, 
o que representa, em média, 150 
abusos a cada 24 horas. Além disso, 
mais de 15 mil crianças e adolescen-
tes, entre 0 e 19 anos, foram mor-
tos violentamente no Brasil, nos 
últimos três anos, o equivalente a 
quase 14 casos por dia.

Os dados são da segunda edição 
do relatório Panorama da Violência 
Letal e Sexual contra Crianças e 
Adolescentes no Brasil, divulgado 
nesta terça-feira (13), pelo Fundo 
das Nações Unidas para Infância 
(UNICEF) e pelo Fórum Brasileiro 
de Segurança Pública (FBSP).

Violência sexual

A Unicef e o Fórum revelam um 
cenário preocupante sobre casos de 
estupro contra menores de idade. 
Em 2021, o Brasil registrou 46.863 
casos de violência sexual, número 

que aumentou para 63.460, em 
2023. A alta é de 35% e equivale a 
uma criança ou adolescente vítima 
a cada 8 minutos.

Entre 2022 e 2023, também hou-
ve aumento de 26,6% nos registros 
de estupro contra crianças de até 4 
anos, e de 20,9%, entre as com 5 e 
9 anos.

Perfil da vítima

Segundo a pesquisa, as crianças 
e adolescentes do sexo feminino re-
presentaram 87,3% das vítimas, nos 
últimos três anos.

Os mais atingidos (48,3%), con-
siderando meninos e meninas, ti-
nham entre 10 e 14 anos. Além dis-
so, 35% dos crimes foram contra 
crianças entre 0 e 9 anos de idade. 
Na análise do estudo, a violência 
sexual está presente, principal-
mente, desde a primeira infância 
até o final da adolescência, atin-
gindo toda a fase de desenvolvi-

mento.
Meninos também são vítimas 

dessa violência. Ao todo, foram re-
gistrados 20.575 casos de estupro 
contra jovens do sexo masculino.

Prevenção

O estudo ainda reforça que me-
didas de proteção e prevenção de-
vem ser instauradas para combater 
os crimes de violência sexual. Veja 
as propostas:

Não justificar nem banalizar a 
violência;

Compreender e enfrentar o fe-
nômeno da violência doméstica;

Enfrentar normas restritivas e 
discriminatórias de gênero;

Garantir atenção adequada aos 
casos de violência;

Amplificar o acesso de meninas 
e meninos a canais de proteção;

Capacitar os profissionais que 
trabalham com crianças e adoles-
centes;

A Cemig segue intensificando 
os seus investimentos em Minas 
Gerais e, somente no primeiro 
semestre de 2024, destinou mais 
de R$ 2,4 bilhões na melhoria das 
instalações no estado, valor que é 

43% superior aos recursos desti-
nados no mesmo período do ano 
passado, quando foi aportado R$ 
1,7 bilhão. Até o final deste ano, 
a empresa planeja investir R$ 6,2 
bilhões em Minas Gerais. As in-

Recursos representam crescimento de 43%  em relação ao valor investido no mesmo período do 
ano passado

formações foram divulgadas pela 
companhia ao mercado na noite 
de terça-feira (13/8).

O grande destaque do plano 
de investimento da Cemig no pri-
meiro semestre foi a área de distri-
buição de energia, que recebeu a 
destinação de quase R$ 2 bilhões. 
Neste período, a empresa entre-
gou 9 novas subestações (SEs) de 
energia, reforçando ainda mais o 
sistema elétrico da companhia.

Em junho passado, a Cemig 
inaugurou, em Belo Horizonte, a 
centésima subestação do Programa 
Mais Energia, que está ampliando 
a oferta de energia e a confiabili-
dade do sistema para os mais de 

9 milhões de clientes. Somente na 
região Norte, a Cemig investiu R$ 
266,2 milhões em sua rede de dis-
tribuição.

Para conectar novas cargas e 
manter a liderança de Minas Gerais 
no segmento de geração distribuí-
da no Brasil, a Cemig destinou R$ 
205 milhões em infraestrutura na 
sua área de concessão. Por meio 
da Gasmig, foram investidos R$ 
118 milhões para ampliar sua pre-
sença em gás natural canalizado 
no estado.

Em suas linhas de transmissão, 
a Cemig aportou R$ 105 milhões. 
Em busca de ampliar e moderni-
zar o seu parque gerador – que é 

100% limpo e renovável – a em-
presa investiu R$ 57 milhões.

FOCO NO CLIENTE

O presidente da Cemig, Rey-
naldo Passanezi Filho, destaca o 
fortalecimento do programa de 
investimentos da empresa e o foco 
na melhoria do atendimento à po-
pulação mineira.

“A Cemig está realizando o 
maior plano de investimentos da 
sua história em Minas Gerais. Ao 
longo de dez anos, a empresa está 
investindo cerca de R$ 50 bilhões 
no estado. Apenas nos seis primei-
ros meses de 2024, foram R$ 2,4 bi-

lhões e mais de 80% deste valor foi 
para o segmento de distribuição, 
onde estão alocados nossos mais 
de 9 milhões de clientes. E vamos 
fazer ainda mais para garantir uma 
rede elétrica moderna, resiliente e 
que seja a indutora do desenvolvi-
mento de Minas”, afirma. 

Neste ano, a Cemig atualizou 
o plano de investimentos para o 
ciclo 2024-2028. Neste ciclo, a 
companhia está investindo R$ 35,6 
bilhões, sendo que, deste total, R$ 
23 milhões estão sendo destinados 
para o setor de distribuição. Já 
entre 2019 e 2023, a companhia 
aportou R$ 13,5 bilhões em Minas 
Gerais.

Melhorar os registros e investir 
em monitoramento e geração de 
evidências.

Sobre o estudo

O estudo do Panorama da Vio-
lência Letal e Sexual contra Crian-
ças e Adolescentes no Brasil foi 
realizado a partir de dados cole-
tados por meio da Lei de Acesso à 

Informação (Lei 12.527/2011) com 
pedidos específicos para cada Se-
cretaria de Segurança Pública e/ou 
Defesa Social das 27 Unidades da 
Federação. 
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Menino de 11 anos é ferido em tiro acidental 

Vigilante amarrado 
durante assalto em 
usina fotovoltaica em 
buritizeiro, mg

Mulher é presa em Montes Claros por 
falsificação de atestados médicos

Caminhoneiro morre em 
acidente na MGC-496

Homem com mandado de prisão 
em aberto é capturado 

    CLARO DOS POÇÕES

    TAIOBEIRAS

   LASSANCE

ÉLID NORONHA

Um menino de 11 anos foi feri-
do por um tiro acidental na cidade 
de Claro dos Poções, no Norte de 
Minas Gerais, na terça-feira (13). 
A Polícia Militar foi acionada após 
a criança dar entrada no posto de 
saúde do município, apresentando 
sangramento na região cervical. 
A mãe da criança acompanhava o 
menino e informou aos policiais 
que ele estava brincando sozinho 
no quarto quando a arma dispa-
rou.

De acordo com a PM, o meni-
no estava consciente e relatou que 
brincava com a arma na mão en-
quanto pulava sobre a cama, mo-
mento em que deixou o revólver 

cair no chão, resultando no dispa-
ro acidental.

O menino recebeu os primeiros 
atendimentos no posto de saúde e 
foi estabilizado, sendo posterior-
mente transferido para a Santa 
Casa de Montes Claros. A asses-
soria do hospital informou nesta 
quarta-feira (14) que o estado de 
saúde da criança é estável.

A mãe da criança informou à 
polícia que a arma pertencia ao 
marido e que se tratava de um re-
vólver calibre 32. O homem acom-
panhou o filho até o posto de saú-
de, mas já havia saído quando os 
policiais chegaram.

A PM realizou buscas na região, 
mas até o momento o homem e a 
arma não foram localizados.

ÉLID NORONHA

Na noite de segunda-feira (12), 
um vigilante de uma usina fotovol-
taica em Buritizeiro, no Norte de 
Minas, foi amarrado durante um 
assalto. A vítima relatou à Polícia 
Militar que foi abordada por três 
criminosos encapuzados enquanto 
realizava uma ronda noturna. Os 
assaltantes anunciaram o roubo, e 
um deles apontou um objeto que 

parecia ser uma arma.
De acordo com a PM, o vigilan-

te teve as mãos amarradas com fita 
crepe e foi forçado a continuar a 
ronda sob a vigilância de um dos 
criminosos. Em seguida, os assal-
tantes utilizaram o carro da vítima 
para transportar uma grande quan-
tidade de fios roubados.

Antes de fugirem, os assaltantes 
levaram o vigilante para a parte 
dos fundos da usina, onde o dei-

xaram amarrado pelas mãos e pés. 
Após algumas horas, o vigilante 
conseguiu se soltar e acionou a 
Polícia Militar.

O trabalhador se queixava de 
dor no ombro devido ao tempo 
que permaneceu amarrado e foi 
atendido no Hospital Municipal.

A PM está realizando buscas 
na região, mas até o momento, os 
criminosos não foram localizados 
nem identificados.

ÉLID NORONHA

Uma mulher foi presa em 
flagrante pela Polícia Civil em 
Montes Claros, no bairro Altero-
sa, nesta terça-feira (13), após a 
descoberta de atestados médicos 
falsificados em sua residência.

De acordo com informações 
da Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), a prisão ocorreu durante 
o cumprimento de um mandado 
de busca e apreensão na casa da 
suspeita. As investigações come-
çaram após a equipe de Opera-
ções Especiais do 11º Departa-
mento de Polícia Civil identificar 
um grupo criminoso envolvido na 
falsificação de atestados médicos 

para trabalhadores de empresas 
públicas e privadas, esquema que 
teve início no começo de 2024.

Durante as buscas, a polícia 
apreendeu mais de R$ 5 mil em 
espécie, carimbos com nomes de 
médicas e números do Conselho 
Regional de Medicina (CRM), 
folhas de papel timbrado de um 
posto de saúde municipal, cópia 
possivelmente falsificada de um 
exame de gravidez e telefones ce-
lulares.

A PCMG detalhou que os ates-
tados falsificados eram anuncia-
dos em redes sociais e por meio 
de publicidade impressa, afixada 
perto de unidades de saúde, pon-
tos de ônibus e locais de grande 

circulação. A negociação era reali-
zada via aplicativo de mensagens, 
com valores que variavam de R$ 
60 a R$ 140, conforme a com-
plexidade e a quantidade de dias 
de afastamento. Os pagamentos 
eram feitos por PIX ou em dinhei-
ro.

Além da mulher presa, outros 
dois suspeitos foram identifica-
dos. A mulher confessou seu en-
volvimento no esquema e forne-
ceu detalhes de sua participação. 
Os três suspeitos poderão ser in-
diciados por associação criminosa, 
adulteração de documento público 
ou particular e falsidade ideológica.

As investigações continuam em 
andamento.

ÉLID NORONHA

Um caminhoneiro de 60 anos 
morreu em um acidente na MGC-
496, em Lassance, nesta terça-feira 
(13). De acordo com informações da 

Polícia Militar Rodoviária (PMRv), o 
motorista saiu da pista e capotou o 
veículo às margens da rodovia.

O homem ficou preso às ferra-
gens e foi retirado pelo Corpo de 
Bombeiros. A vítima era natural de 

Brasília de Minas.
O caminhão estava carregado de 

carvão e seguia de Pintópolis para 
Sete Lagoas. Após os trabalhos de 
perícia, o corpo foi levado para o 
Posto Médico-Legal de Pirapora.

ÉLID NORONHA

Homem com Mandado de Pri-
são em Aberto é Capturado em 
Taiobeiras, MG

Nesta terça-feira (13), a Polí-
cia Militar localizou um homem 
de 30 anos com mandado de pri-

são em aberto e mais de 20 pas-
sagens por diversos crimes em 
Taiobeiras, no Norte de Minas 
Gerais.

Segundo informações da 
PM, o homem, que é natural de 
Taiobeiras, estava sendo procura-
do por descumprir medidas im-

postas pelo Judiciário. A equipe 
de policiais recebeu informações 
de que ele estava circulando por 
um beco no bairro Planalto.

Os policiais foram ao local in-
dicado e encontraram o suspeito. 
Durante a abordagem, foi confir-
mado que ele tinha um mandado 

de prisão em aberto. O homem 
possui passagens por furto, trá-
fico de drogas, ameaça, vias de 
fato, invasão de domicílio, entre 
outros crimes.

Ele cumpre pena e estava sen-
do procurado por não cumprir as 
medidas judiciais estabelecidas.
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Circuito gastronômico segue até setembro 

Cemig lança posto de troca de lâmpadas 
para promover eficiência energética

Com feriado nesta quinta-feira (15/8), UAIs da capital e 
de outros dez municípios não terão expediente

HU Unimontes comemora 2º aniversário do Núcleo de 
Qualidade da Saúde Bucal  

O mineiro é reconhecido mun-
dialmente por muitos motivos, 
entre eles, por produzir de for-
ma eficaz no campo e preparar 
riquezas da nossa culinária. E é 
a junção dessas qualidades que 
guia o Festival gastronômico Bar 
e Prosa – do Agro para o Prato, 
em Jaíba, no Norte de Minas. O 
festival, idealizado pelo Sindicato 
dos Produtores Rurais de Jaíba e 
Matias Cardoso, segue até o dia 
17 de setembro.

O objetivo é valorizar a pro-
dução rural local, o polo de fru-
ticultura, por meio de uma com-
petição entre receitas de bares e 
restaurantes. As receitas precisam 
ter frutas produzidas na região 
do projeto de irrigação, como ba-
nana, manga, limão e mamão. O 
melhor prato será escolhido pela 
votação do público. Dez estabele-
cimentos participam do festival, 
que teve início no fim do mês de 
julho.

“O projeto valoriza o produtor 
rural e a fruticultura, que já tem 
relevância, com identidade geo-
gráfica reconhecida, e também é 
um momento importante para a 
economia local. Os bares e res-
taurantes estão dispostos a pro-
mover experiências diferenciadas 
e, com isso, a gente também gira a 
economia”, destacou o presiden-
te do Sindicato Rural, Ciro Souza.

Além do Sindicato, o projeto, 
aprovado na Lei Paulo Gustavo, 

tem o Sebrae e a Prefeitura de Jaí-
ba como realizadores e o Sistema 
Faemg Senar como parceiro. 

Valorização regional
Maicon Fernandes Barbosa re-

presenta dois estabelecimentos 
na disputa e vê o projeto como 
importante para a região como 
um todo, inclusive para o forta-
lecimento da produção rural. “A 
maioria dos produtores é da agri-
cultura familiar, e o festival vai 
agregar muito valor. Essa união 

vai ajudar a todos. Talvez até 
possa surgir uma patente de um 
prato novo, que leve o nome da 
região”, contou o empreendedor.

Além do concurso, os estabele-
cimentos participantes receberam 
consultoria dentro do Prepara 
Gastronomia, do Sebrae-MG. Ago-
ra, eles entendem melhor como 
se posicionar no mercado e apri-
morar o seu negócio, valorizando 
o potencial regional.

“A região tem girado um turis-

mo de negócio. Então, é relevan-
te fazer essa promoção das frutas. 
Por meio da nossa culinária e da-
quilo em que somos referência, 
esperamos que haja um maior co-
nhecimento da população sobre a 
importância da indicação geográ-
fica e um aumento da demanda 
por esses pratos nos estabeleci-
mentos. Para a próxima edição, 
já temos uma lista de espera”, ex-
plicou a analista do Sebrae Minas, 
Cleris Bibbo.

Élid Noronha

A Cemig, Companhia Energé-
tica de Minas Gerais, inaugurou 
um posto de troca de lâmpadas 
no Centro Cultural da Praça Ti-
radentes, no Centro de Januária. 
A iniciativa, que faz parte do Pro-
grama de Eficiência Energética 
em Minas Gerais, estará em fun-
cionamento até o próximo sába-
do (17).

Segundo a Cemig, os clientes 
residenciais podem substituir 
gratuitamente até sete lâmpadas 
antigas por novas de tecnologia 
LED. Para participar, é necessá-
rio apresentar a última conta de 
energia quitada e um documento 
de identidade. A troca será re-
alizada mediante a entrega das 
lâmpadas antigas e a confirmação 
de que o solicitante não possui 
débitos com a companhia.

As lâmpadas de LED são co-

nhecidas por sua durabilidade 
superior e maior eficiência ener-
gética em comparação com as 
lâmpadas tradicionais. Esta tro-
ca visa não apenas a redução do 
consumo de energia elétrica nas 
residências, mas também a pro-
moção de uma cultura de eficiên-
cia energética entre a população.

“Nós queremos fomentar na 
população a cultura da eficiên-
cia energética. E a troca de lâm-
padas é uma demonstração de 
que é possível contribuir para a 
construção de um futuro mais 
sustentável com atitudes simples. 
A modernização de lâmpadas é 
uma possibilidade de reduzir o 
desperdício de energia elétrica, 
potencializada, ainda, quando as 
pessoas começam a entender que 
é importante não deixar luzes 
acesas sem necessidade e apro-
veitar a luz natural do dia pelo 
máximo de tempo”, destacou Ro-

naldo Lucas Queiroz, gerente de 
eficiência energética da Cemig.

A ação em Januária é parte 
de um esforço maior da Cemig 
para incentivar a adoção de prá-
ticas sustentáveis e a redução do 
consumo de energia no estado. 
A substituição de lâmpadas in-
candescentes e fluorescentes por 
LED é uma das maneiras mais 
eficazes de aumentar a eficiência 
energética nas residências, resul-
tando em contas de energia mais 
baixas e um menor impacto am-
biental.

A Cemig reforça que inicia-
tivas como essa são essenciais 
para a promoção de um uso mais 
consciente e sustentável da ener-
gia elétrica. A companhia conti-
nua empenhada em desenvolver 
projetos que beneficiem tanto os 
consumidores quanto o meio am-
biente, promovendo um futuro 
mais sustentável para todos.

As Unidades de Atendimento 
Integrado (UAIs) da capital (Pra-
ça Sete, Barreiro e Venda Nova), 
a UAI Aeroporto, na Região Me-
tropolitana de Belo Horizonte, e 
as unidades de outros dez muni-
cípios do interior do estado, que 

celebram o feriado de Assunção 
de Nossa Senhora, não terão 
expediente nesta quinta-feira  
(15/8).

Os outros municípios são: Ara-
xá, Conceição das Alagoas, Coro-
nel Fabriciano, Ipatinga, Itajubá, 

Joaquim Felício, Patos de Minas, 
São João del-Rei, Uberaba e Uber-
lândia.

O expediente será normal na 
sexta-feira (16/8), de 7h às 19h 
na capital, e de 8h às 17h no inte-
rior. Com exceção das UAIs Araxá, 

Conceição das Alagoas, Itajubá e 
Joaquim Felício, que não irão fun-
cionar em virtude do ponto facul-
tativo nos municípios.

SERVIÇOS DIGITAIS
Diversos serviços prestados 

nas UAIs também estão disponí-
veis em formato virtual nos canais 
digitais do Governo de Minas – 
Portal MG, terminais de autoaten-
dimento disponíveis nas unidades, 
aplicativo MG App Cidadão e nas 
páginas dos órgãos responsáveis 

pelos serviços.
Todos os serviços prestados 

nas UAIs são realizados com agen-
damento prévio nesses canais. O 
agendamento é gratuito. (Agência 
Minas)

O Hospital Universitário Clemen-
te de Faria (HU Unimontes), vincula-
do à Universidade Estadual de Mon-
tes Claros,  celebra um marco no 
cuidado com a saúde bucal dos pa-
cientes internados. Nesta sexta-feira 
(16/08), a  hospital realizará o evento 
comemorativo do segundo ano de 
implantação do Núcleo de Qualida-
de da Saúde Bucal para Pacientes 
Internados (NQSB), com palestras 
sobre cuidados com a saúde e ser-
viços  voltados para os pacientes e 
visitantes, oferecidos gratuitamente. 

O evento acontecerá a partir das 

8 horas, com atividades no auditório 
e no pátio do hospital, onde será 
montada a  “tenda da saúde”. O Hos-
pital Universitário receberá a visita 
da coordenadora-geral de Saúde Bu-
cal do Ministério da Saúde, Doralice 
Severo da Cruz; e da coordenadora 
de Saúde Bucal da Secretaria de 
Estado de Saúde, Jacqueline Silva, 
que vão participar da cerimônia de 
abertura juntamente com o reitor 
da Unimontes,  professor Wagner de 
Paulo Santiago. 

Estão previstas palestras dos pro-
fessores André Luiz Sena Guimarães 

e Cristina Paixão Durães, do Progra-
ma de Pós-Graduação em Ciências 
da Saúde (PPGCS) e do Departa-
mento de Odontologia da Unimon-
tes, que vão abordar temas como 
os efeitos do fumo e a prevenção 
do câncer de boca, além de abordar 
pesquisas na área.

No no pátio do hospital serão 
desenvolvidas atividades interati-
vas com os pacientes internados e 
visitantes, com ações sobre os cui-
dados com saúde. Entre as atrações  
previstas, estão o “Big Fone”, com 
brindes de profilaxia, e a “Patrulha 

da Alegria”, dedicada a proporcio-
nar momentos de diversão para os 
pacientes. 

O evento também contará com 
tendas de saúde, oferecendo orien-
tações e serviços variados, como 
auriculoterapia (técnica derivada 
da acupuntura, que faz pressão em 
pontos específicos da orelha para 
tratar e diagnosticar diversos proble-
mas físicos) e cortes de cabelo. 

Haverá  transmissão  online, per-
mitindo que profissionais de outros 
hospitais e núcleos de Saúde Bucal 
de Minas Gerais possam acompa-

nhar as atividades de forma remota. 
Histórico 
O Núcleo de Qualidade da Saúde 

Bucal foi criado no Hospital Univer-
sitário da Unimontes em julho de 
2022, como parte da Política Hos-
pitalar Valora Minas, regulamentada 
pelas Deliberações CIB-SUS/MG nº 
3.214/2020 e nº 3.566/2021. Desde 
sua implantação, o Núcleo tem sido 
fundamental na integração da higie-
nização bucal nos cuidados diários 
oferecidos aos pacientes internados.

Com a celebração dos dois anos 
do Núcleo, o HU Unimontes reafir-

ma seu compromisso com a qualida-
de do atendimento e a importância 
da saúde bucal no contexto hospi-
talar, promovendo uma abordagem 
integral do bem-estar dos pacientes.

SERVIÇO
Comemoração do 2º ano da im-

plantação do Núcleo de Qualidade 
da Saúde Bucal para Pacientes Inter-
nados (NQSB)

Data: sexta-feira (16 de agosto
Horário: 8 horas 
Locais: Auditório e Pátio do Hos-

pital Universitário da Unimontes

Evento promove a valorização da produção rural 

Unidades de Araxá, Conceição das Alagoas, Itajubá e Joaquim Felício também não abrem as portas na sexta-feira, 
devido ao ponto facultativo nos municípios

    JAÍBA

    JANUÁRIA
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Ariosto exige falar com Zefa Leonel antes de rescindir o contrato. Caridade ajuda Pri-
mo Cícero. Deodora diz a Vespertino que se casará com Ariosto. Ariosto fala com Artur 
sobre Deodora, e Marcelo Gouveia ouve. Quinota informa a Zefa Leonel as condições 
do sogro para desfazer o contrato, e Seu Tico Leonel se enfurece. Caridade encontra Es-
perança. Marcelo tenta intrigar Nastácio e Benvinda contra os Leonel. Artur se preocupa 
por não conseguir falar para Quinota que atropelou Blandina. 

Léo não acredita na revelação de Otto. Hans cobra de Gina sua infiltração na Fun-
dação Todos Humanos. Lupita se apavora com as ameaças de Memo. Joana mente 
para Vênus e diz que não se lembra do acidente que sofreu com Pedro. Otto tenta 
convencer sua cúmplice a se encontrar com Léo. Sheila, Chicão, Andrômeda e Ernesto 
se hospedam no mesmo hotel. Brenda não deixa Paulina sair de casa. Tom decide 
marcar sua operação. 

RESUMO DE Novelas
Lilith resolve partir com Rachid e Norberto para a vila. Rachid não gosta da reação de 

Iolanda em relação a Lilith, e decide ficar na venda de Norberto. Iolanda sente ciúmes de 
Lilith. Egídio finge bondade e vai ao acampamento com Sandra para pagar o salário dos 
trabalhadores de sua roça. Damião avisa a José Inocêncio que nunca faria mal a ninguém 
de sua família. Pastor Lívio comunica a Egídio que os acampados não aceitaram a oferta 
de trabalho do coronel. José Inocêncio avisa a Inácia que quer ir embora da fazenda.

Romeu acorda do coma no hospital e diz a Julieta que estava escutando a voz 
dela. Vera entra no quarto e se emociona. Daniel e Mariana se juntam com a família 
Monteiro para comemorar a recuperação de Romeu. Hélio e Leandro concordam 
que será difícil perdoar Fausto depois de tudo que ele fez. Clara discorda e diz que, 
se Fausto se arrependeu, eles só têm que perdoar, pois não têm mais idade para viver 
com rancor.

Adriane Galisteu expõe doença grave e 
incerta que a fez desistir de engravidar: 
‘Não sei como vai ser’

Falido? Davi Brito faz revelação sobre 
situação financeira após ser acusado de 
‘torrar’ todo o prêmio do ‘BBB 24’

Adriane Galisteu revelou ter re-
cebido diagnóstico de otosclerose. 
Entenda!

Adriane Galisteu expõe condi-
ção de saúde grave e incerta que a 
fez desistir de engravidar: ‘Não sei 
como vai ser’

Adriane Galisteu acaba de lançar 
a série biográfica ‘Barras Invisíveis’, 
da plataforma de streaming Univer-
sal+

Adriane Galisteu revelou ter 
recebido diagnóstico de otosclero-
se, uma doença degenerativa que 
pode levar à perda de audição

Adriane Galisteu explicou doen-
ça: ‘Eu já falei com alguns médicos, 
não há uma ordem. Tem gente que 
perde a audição em um ano e tem 
gente que perde em 30 anos’

Adriane Galisteu desistiu da 
ideia de se tornar mãe novamente 
após os 50 anos. Ela manifestou a 
vontade publicamente após a últi-
ma gravidez de Claudia Raia

Adriane Galisteu acaba de lan-
çar a série biográfica “Barras Invi-
síveis”, da plataforma de streaming 

Universal+. A apresentadora de 
“A Fazenda”, cuja nova temporada 
estreia em um mês, revelou ter 
recebido diagnóstico de otosclero-
se, uma doença degenerativa que 
pode levar à perda de audição.

“Eu já falei com alguns médicos, 
não há uma ordem. Tem gente que 
perde a audição em um ano e tem 
gente que perde em 30 anos. E eu 
não sei como vai ser”, disse Galis-
teu, que é mãe de Vittório, com 14 
anos recém-completados.

Por conta da condição, Adria-
ne desistiu da ideia de se tornar 
mãe novamente após os 50 anos. 
Ela manifestou a vontade publica-
mente após a última gravidez de 
Claudia Raia. A estrela cogitou tra-
tamentos alternativos, mas desistiu 
por conta do risco. Há chances de 
os sintomas da doença piorarem 
por conta do aumento dos hormô-
nios durante a gestação.

“Eu me conheço muito bem. Se 
eu não tivesse passado por isso, eu 
já teria ficado grávida, pelo menos 
mais um filho eu teria. Eu dou um 

passo para frente e dois para trás. 
Por quê? Por causa dessa questão”, 
admitiu a famosa, adepta da técnica 
de beleza conhecida como ginásti-
ca facial.

O QUE É OTOSCLEROSE, DO-
ENÇA REVELADA POR ADRIANE 
GALISTEU?

Segundo informações do site 
do doutor Dráuzio Varella, otoscle-
rose é uma doença provocada pela 
reabsorção e crescimento anormal 
de tecido ósseo endurecido, que 
impede a movimentação do estribo 
e interfere na condução das vibra-
ções sonoras da orelha média para 
a orelha interna.

As causas ainda não estão to-
talmente esclarecidas, mas a prin-
cipal hipótese é que a otosclerose 
tem caráter genético e hereditário, 
apesar de já terem sido registrados 
casos sem precedentes no histórico 
familiar. Entre os fatores de risco 
que podem causar a manifestação 
da doença, estão distúrbios vascu-
lares, metabólicos, hormonais e 
autoimunes, infecções por vírus e 
traumatismos.

Davi Brito saiu do ‘BBB 24’ com um 
prêmio de R$ 2,9 milhões.

Falido? Davi Brito faz revelação so-
bre situação financeira após ser acusa-
do de ‘torrar’ todo o prêmio do ‘BBB 
24’

Davi Brito abriu o jogo sobre sua 
atual situação financeira em entrevista 
ao podcast “Vem Que Tem’

Davi Brito: uma matéria do jornal 
Extra afirmava que ele já gastou quase 
todo o prêmio do ‘BBB 24’ e ainda não 
havia conseguido aumentar a conta 
bancária

Davi Brito saiu do ‘BBB 24’ com um 
prêmio de R$ 2,9 milhões

Davi Brito garante que conseguiu 
dobrar o prêmio de R$ 2,9 milhões do 
‘BBB 24’ - portanto, seu patrimônio 
atual seria de, pelo menos, R$ 5,8 mi-
lhões

Davi Brito abriu o jogo sobre sua 
atual situação financeira em entrevista 
ao podcast “Vem Que Tem”. É a primei-
ra vez que o baiano fala sobre o tema 
após a veiculação de uma matéria do 
jornal Extra, que afirma que ele já gas-
tou quase todo o prêmio do “BBB 24” e 
ainda não havia conseguido aumentar a 
conta bancária.

Ele garante que conseguiu dobrar o 
prêmio de R$ 2,9 milhões do “BBB 24” - 
portanto, seu patrimônio atual seria de, 
pelo menos, R$ 5,8 milhões. “Eu foquei 
muito em dobrar o meu patrimônio, no 
caso o que eu tinha recebido ali. Em 
plantar o meu patrimônio na minha 
terra e dobrar esse valor”, explicou 
Davi, que construiu uma mansão em 
Salvador.

Davi atribuiu o sucesso financeiro 
ao foco e à rotina longe de festas e ba-
dalações. “Graças a Deus, eu não sou 
uma pessoa que ando em muita festa, 
não ando fazendo muita coisa. Depois 
que eu saí do ‘Big Brother’, eu recebi 
muitos convites para ir a muitas festas, 
lugares, participações de eventos e 
tudo mais”, justificou.

DAVI BRITO: CONTRATO COM A 
GLOBO ACABOU APÓS POLÊMICA DE 
‘PUBLICIDADE CRUZADA’

Davi enfrentou um momento de 
baixa procura no mercado publicitário. 
Após a saída do “BBB 24”, ele não con-
seguiu grandes contratos e, ainda as-
sim, perdeu o único vínculo que fechou 
sob gerenciamento da TV Globo, que o 
dispensou no final do mês passado.

Davi foi retirado do cargo de embai-
xador de uma famosa casa de apostas 
depois de fazer uma propaganda cru-
zada com uma concorrente. A atitude 
levou a Globo a uma operação para não 
prejudicar a relação com a empresa, 
patrocinadora de diversas atrações da 
casa.

Davi publicou um vídeo onde man-
dava um recado para o cantor Márcio 
Victor, líder da banda Psirico. O ex-
-”BBB” questionava o artista sobre um 
palpite para a partida entre Fortaleza e 
Vitória pelo Campeonato Brasileiro.

Davi marcou @psirico na publica-
ção. No entanto, quem entrava na pá-
gina da banda se deparava com Márcio 
cantando “Calma, Calabreso” para o 
ex-”BBB” e, logo em seguida, fazendo 
publicidade para uma casa de apostas 
concorrente. Ou seja, seguidores do 
rapaz que foram atraídos ao perfil do 
grupo baiano eram impactados pela 
propaganda da empresa rival.

Após o fim do contrato com a Glo-
bo, Davi foi contratado pela mesma 
casa de apostas da qual foi acusado de 
propaganda cruzada.
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Mineira de Belo Horizonte, Graziela 
Silva busca manter ótima fase no BT 
100 de Juiz de Fora

Atletas do Praia Clube, de Uberlândia, 
disputarão Jogos Paralímpicos de Paris 2024 

Milito explica o que faltou para Atlético 
ameaçar mais o San Lorenzo

Aos 31 anos, a mineira de Belo 
Horizonte Graziela Silva vive seu 
melhor momento na carreira. Ocu-
pando a 17ª posição no ranking da 
Federação Internacional de Tênis 
(ITF), seu melhor posto desde que 
se profissionalizou no beach tennis, 
Grazi vem em busca do seu quinto 
título no ano de 2024. Ao lado da 
cearense Marília Câmara, ela joga o 
ITF Beach Tennis World Tour BT100, 
evento internacional que acontece 
de 29 de agosto a 1 de setembro, nas 
quadras do Orla Beach Sports em 
Juiz de Fora (MG).

“Jogo no circuito profissional 
há três anos! Mas no primeiro ano 
joguei poucos torneios pois não 

tinha ainda um treino adequado 
e nem qualquer patrocínio. Mas a 
partir de 2023 comecei a treinar e 
rodar o circuito com a dedicação e 
afinco necessários”, conta Grazi, que 
recentemente faturou os títulos do 
BT200 de Cuiabá (MT) e de Itum-
biara (GO). “Eu conhecia o Beach 
porque já tinha visto um pessoal jo-
gar passando pelas quadras. Mas foi 
quando fui em um primeiro campe-
onato próximo de casa que comecei 
a querer iniciar o esporte”, relembra.

Graziela já conquistou cinco títu-
los na carreira. Para levantar mais um 
troféu, vai contar com todo o apoio e 
experiência de uma das maiores atle-
tas do beach tennis nacional. Com 

32 anos, a experiente Marília Câma-
ra, tem em seu currículo 17 títulos 
no circuito, sendo 4 neste ano. Ao 
lado de Marília, Grazi conquistou o 
BT100 de Maceió, no final de junho.

Reunindo atletas profissionais e 
amadores, o BT100 de Juiz de Fora 
vai distribuir premiação de 10 mil 
dólares (ou 56 mil reais) e mais de 
100 pontos no ranking da ITF. O tor-
neio tem início no dia 29 de agosto 
com jogos do qualificatório. As finais 
das chaves masculina, feminina e 
mista acontecem no domingo, 1 de 
setembro. Será a primeira vez que a 
cidade mineira de Juiz de Fora rece-
berá um torneio internacional nível 
100 de beach tennis, modalidade 

que vem arrebatando cada vez mais 
novos atletas e fãs pelo mundo com 
mais de 1,3 milhão de praticantes no 
Brasil.

“Expectativa muito grande, pois é 
um torneio em uma cidade mineira, 
meu estado. Ano passado fui vice-
-campeã do BT50 que teve em JF, e 
fiquei muito feliz em saber que esse 
ano será um 100. As cidades minei-
ras realizando etapas mundiais é de 
muito orgulho”, contou Grazi.

“Estou muito feliz com toda a 
jornada e o caminho percorrido por 
mim e por toda a equipe, juntamen-
te com a ajuda dos meus patrocina-
dores! Sem eles, e todo o suporte 
que me dão, nada disso estaria 

acontecendo. E toda dedicação e 
empenho eu coloco tudo quando 
estou em quadra, tanto no dia a dia, 
como nos campeonatos”, finalizou 
a mineira.

Torneio tem largada com compe-
tição amadora

Antes, nos dias 23, 24 e 25 de 
agosto, atletas amadores disputam o 
FM600, distribuindo 600 pontos no 
ranking de Beach Tennis da Federa-
ção Mineira de Tênis nas categorias 
Níveis Técnicos Masculino, Femini-
no e Mista A,B,C,D. Já nos dias 31 
de agosto e 1 de setembro será a vez 
das categorias Sub-12, Sub-14, Sub-
16, Sub-18, 19+, 30+ 40+ e 50+.

O Orla Beach Sports também 

será palco para mais três eventos. 
Nos dias 24 e 25 de agosto acontece 
o Torneio Wild Card. E nos dias 27 
e 28 de agosto dois torneios World 
Tour BT10, um em cada dia, dis-
tribuindo 10 pontos no ranking da 
ITF

As inscrições para os torneios 
já estão abertas, e podem ser feitas 
pela Internet, através do link dispo-
nível no site www.gazetanm.com.br 

A bola oficial do evento será a 
ZEIQ. O Hotel Oficial é o Ritz.

DISPONIBILIZAR O LINK A SE-
GUIR SOMENTE NO SITE

 https://letzplay.me/FMT-BT/
tourneys/23419 

O Praia Clube de Uberlândia 
apresentou, em coletiva de im-
prensa realizada no município na 
segunda-feira (12/8) equipe de na-
tação que disputará os Jogos Para-
límpicos de Paris 2024.

 Os competidores fazem parte 
do projeto “Natação Paralímpica”, 
patrocinado pela Cemig. A compa-
nhia vem incentivando o projeto 
desde o ano de 2020, contribuin-
do significativamente para o suces-
so e reconhecimento nacional da 
iniciativa.

A companhia já investiu cerca 
de R$ 1,5 milhão no projeto “Na-

tação Paralímpica”, beneficiando 
diretamente 60 atletas desde o 
começo da parceria, e promoven-
do o desenvolvimento técnico e 
humano dos esportistas. 

Este montante considera va-
lores repassados entre o quarto 
trimestre de 2020 - quando o 
aporte foi iniciado - e o primeiro 
trimestre deste ano. Os valores fo-
ram destinados ao projeto via leis 
Federal e Estadual de Incentivo ao 
Esporte.

Para a diretora de Comunica-
ção e Sustentabilidade da Cemig, 
Cristiana Kumaira, apoiar os pa-

ratletas é motivo de orgulho para 
a companhia. A diretora esteve na 
coletiva de imprensa realizada na 
sede do Praia Clube, representan-
do os patrocinadores da equipe 
paralímpica de Natação. 

“Parabenizamos o trabalho fei-
to pela diretoria do clube, pela co-
missão técnica e, claro, o trabalho 
incansável dos atletas”, comenta. 
“Nossa palavra é de apoio, deseja-
mos sucesso em Paris, e que cada 
um possa dar o seu melhor, como 
vêm fazendo nos últimos anos”, 
completa a diretora.

(Agência Minas)

O técnico Gabriel Milito explicou 
como o Atlético poderia ter ameaçado 
mais o San Lorenzo no empate por 1 
a 1 nessa terça-feira (13/8), pelas oita-
vas de final da Copa Libertadores. O 
Galo saiu atrás do placar, mas buscou 
a igualdade no placar com Paulinho no 
Estádio Nuevo Gasómetro, em Buenos 
Aires-ARG.  O primeiro tempo do Galo 
foi ruim. Com poucas alternativas, o 
time se viu encaixotado na marcação 
dos donos da casa e finalizou apenas 
uma vez em direção ao gol.

“No primeiro tempo tínhamos a 
saída com Junior Alonso, e colocamos 
um número 9 para completar cruza-
mentos, e nos faltou mais disso, mais 
determinação nos últimos metros. Em 
linhas gerais, faltou mais determinação 
para defender, para essa posse de bola 
virar oportunidades de gols” Gabriel 
Milito, técnico do Atlético.

Já na volta do intervalo o alvinegro 

cresceu na partida e, após o empate, 
dominou o duelo até os momentos 
finais, quando o San Lorenzo pressio-
nou. O Galo teve 70% de posse de bola 
na partida, mas Milito quer mais agres-
sividade do time no ataque.  

“Melhoramos no segundo tempo, 
começamos a colocar a bola na área, 
como tem que ser com uma equipe 
que quer ganhar. Precisa ser mais 
agressivo com a bola. Não gosto de ter 
a bola só por ter. Quero ter a bola para 
ganhar, lastimar o rival. Fizemos isso 
melhor no segundo tempo”, avaliou.

Marcação do San Lorenzo
Na avaliação de Milito, outro ponto 

que dificultou o Atlético nos minutos 
iniciais foi a marcação alta do San Lo-
renzo. No entanto, o treinador elogiou 
a postura da equipe e como os joga-
dores trocaram passes para cansar o 
adversário. “No primeiro tempo nos 
custou. Também é verdade que o San 

Lorenzo emparelhou dentro de campo 
1×1, uma pressão muito alta. No se-
gundo tempo baixaram a energia, lógi-
co, pelo cansaço, e isso também mos-
tra o mérito da nossa equipe, de mover 
a bola com muita circulação para que 
o rival vá perdendo energia”, finalizou.

QUANDO SERÁ O JOGO DE VOLTA?

Atlético e San Lorenzo fazem o jogo 
de volta das oitavas de final na próxima 
terça-feira (20/8), às 21h30, na Arena 
MRV, em Belo Horizonte. Antes, o time 
mineiro enfrentará o Cuiabá, neste sá-
bado, às 16h, também na Arena MRV, 
pela 23ª rodada do Campeonato Bra-
sileiro. Já o Ciclón terá pela frente o 
Boca Juniors. As equipes medem força 
no domingo, às 14h30, em La Bombo-
nera, em Buenos Aires, pela 11ª ro-
dada do Campeonato Argentino. (No 
Ataque)

Jogando ao lado de Marília Câmara, Grazi vai em busca do quinto título no ano de 2024

Cemig é patrocinadora e  já beneficiou 60 atletas por meio de investimento de R$ 1,5 
milhão no projeto Natação Paralímpica

Galo teve desempenho abaixo do esperado na Argentina, mas contou com oportunismo 
de Paulinho para empatar pela Libertadores
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VAMOS TODOS 
COMEMORAR A VIDA E 

O TRABALHO DIA 28 DE 
SETEMBRO

sOcial

E AS RUAS DE MOC já estão movimentadas no 
centro que se encontra todo colorido com fitas e 
o desfile dos grupos de Catopês, marujos e ca-
boclinhos em seus ritmos maravilhosos. E a fa-
mosa FESTA DE AGOSTO mantendo a tradição e 
a noite shows, barraquinhas e muitas novidades 
na Praça da Matriz. Nesta época me vem a doce 
lembrança de quando a festa era realizada na an-
tiga Igrejinha Rosário que era linda, mas não foi 
preservada. Como era bom o tempo de criança 
correndo de medo dos marujos e suas máscaras. 
Amanhã devo ir à noite na praça da Matriz. Vivas 
para essa festa que valoriza o nosso folclore.

SEMPRE LINDA E CHARMOSA, Amanda Lanza 
Vieira esteve também comemorando a vida neste 
início de semana. Vivas para ela

ÂNGELA LAUGTHON com seus quatros lindos 
netos.

GOSTO DE VER A GARRA desta minha sobrinha que amo 
muito. Além de ser linda, corre atrás e além de ser muito 
educada e inteligente já está fazendo mestrado de Geogra-
fia na UNIVERSIDADE Unimontes. E para quem não sabe 
vem sendo considerada uma das melhores maquiadoras da 
sociedade. Aplausos..

SEMPRE JOVEM E BONITA, Maria Luiza Drumond Souto 
aqui na última festa do Glamour, vai festejar seus 80 anos 
no próximo sábado no Automóvel Clube de BH.

E NO TÚNEL DO TEMPO: Este jornalista com os inesque-
cíveis Lucas Elmo Pinheiro e Lazinho Pimenta.

MAIS UMA VEZ TEREMOS em meu aniversário 
dia 28 de Setembro o melhor BAR do Norte de 
Minas, que faz sucesso nas mais elegantes recep-
ções, ou seja, FLAIR SHOW BAR comandado pelo 
empresário Halan Borges e sua excelente equipe.

SOB O COMANDO DA MELHOR e mais mo-
derna empresa de iluminação, ou seja, o GRUPO 
VISION “ comandado pelo dinâmico jovem em-
presário Nando Nobre teremos mesmo uma noi-
te com muita luz e brilho dia 28 de Setembro no 
“Mirante Eventos”.

ALIMENTOS
ALIMENTOS - Os preços dos alimentos deverão continuar 

elevados, tanto neste ano quanto no próximo, alertou rela-
tório da Organização das Nações Unidas para Agricultura e 
Alimentação (FAO). O documento afirma que a queda nos es-
toques, além de avanços discretos na produção, deve manter 
os preços sob pressão. A situação geral para as commodities 
alimentares é apertada, com preços em níveis extremamen-
te altos, o que representa uma ameaça para países de baixa 
renda e com déficit alimentar, afirma em nota David Hallam, 
diretor da divisão de comércio. Enquanto isso aqui no Brasil 
tem sido pior, devido a gastança desenfreada do governo e 
verbas milionárias para comprar o apoio dos políticos corru-
tos que estão “nadando nas emendas”.

TODO MUNDO DE TRAJE PRETO
PARA DAR MAIOR CHARME NA NOITE do GLAMOUR todos 

os anos peço aos homens para irem de calça preta combinan-
do com a camiseta. As mulheres também, é claro com muito 
brilho para iluminar a festa e fazerem sucesso no Glamour. 
Uma noitada tendo na frente do “Mirante Eventos” uma vista 
maravilhosa da nossa Moc iluminada.

INTERESSE NACIONAL
O BRASIL INGRESSA NA TERCEIRA semana de crise na 

Venezuela mantendo seu posicionamento ambivalente: “Os 
pretextos de Lula estão se evaporando. Não interessa ao País 
romper relações, mas nem por isso precisa reconhecer um 
governo ilegítimo”. A questão é de interesse nacional e não 
questão ideológica do PT.

GOLPES
MUITA GENTE DAQUI DE MOC continua caindo em gol-

pes.. Volta e meia até mesmos membros da minha família tem 
sido vítima destes golpistas. Todo cuidado é pouco e nunca 
forneça seus dados. Aliás para quem não sabe, no Brasil ocor-
re mais de 4.600 tentativas de golpes por hora: Golpes en-
volvendo falsos atendentes bancários e fraudes digitais estão 
entre os mais comuns, indica pesquisa do Datafolha.

NOVO LIVRO
IMPRESSIONANTE COMO TODOS já estão aí me cobran-

do o meu novo livro intitulado “EU NÃO CONTEI TUDO....” 
Mas como sabe, não é fácil lançar um livro, principalmen-
te porque quero este totalmente diferente do primeiro, que 
foi THEO UMA VIDA, que bateu recorde de tiragem e ainda 
temos cerca de 200 livros, que poderão ser adquiridos com 
preços promocionais...

O CORTEJO DAS FESTAS DE AGOSTO na 
manhã de sábado, todos os anos atrasa e muita gente desiste 
de assistir. No mais as crianças ficam expostas ao sol escaldan-
te. Espero que antes haja recepção para os Catopês como foi 
no ano passado numa casa próxima à Praça do AC.

MORREU NESTA SEGUNDA-FEIRA, aos 96 
anos, o economista Delfim Netto. Intelectual de primeira gran-
deza, Delfim foi ministro da Fazenda, da Agricultura e do Pla-
nejamento e ex-deputado Federal. Ele foi o mentor do milagre 
brasileiro, com crescimento do PIB a taxas acima de 7% ao ano 
por um longo período.

JOSÉ LUIZ DATENA (PSDB), candidato a prefei-
to de São Paulo, disse nesta segunda-feira, 12, que não apoiaria 
nem Guilherme Boulos (PSOL) nem o atual prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) em um eventual segundo turno, e reconheceu 
que não foi bem na sua estreia em debates, ocorrida na última 
quinta-feira, 8, na Band.

GENTE, NUNCA SE VIU VEREADORES ho-
menagearem pessoas e entidades. Parece que só sabem faze-
rem isso. Agora na época das eleições, então o aumento foi 
ainda maior. Menos e usem critérios mais rigorosos.

JOENILDO E CLARICE MACIEL Chaves vieram 
de Campo Grande para prestigiarem as FESTAS DE AGOSTO. 
É claro que estão sendo festejadíssimos. Dois amigos que amo 
muito e faz parte da minha trajetória

O MESTRE LUCIANO DE JESUS voltará a montar seu 
famoso “CAFÉ DO LU” na grandiosa festa do próximo dia 28 
de Setembro, o buffet será como sempre farto e diferenciado 
e a cerveja LONG NECK servida a vontade bem como drinks 
variados.

VAP E VIP

FRENTE A FRENTE


